

EL BLOQUEO Y LOS NEUTRALES

LOS RUSOS AVANZAN OTRA VEZ

Los aliados siguen progresando en Francia y Bélgica

El bloqueo y los neutrales

Cinco días han transcurrido desde que comenzó, según los términos de la declaración alemana, el bloqueo de Inglaterra por medio de submarinos. Un vapor noruego, que no iba a la Gran Bretaña, sino a Holanda, ha sido echado a pique por un torpedo. Francia e Inglaterra han tenido por su parte algunas pérdidas, inferiores a las que vienen sufriendo desde que los submarinos germánicos, ampliando su esfera de acción, se internaron en el Canal de la Mancha y dieron la vuelta a Escocia.

Con declaración y sin ella, Alemania ataca al comercio de sus enemigas empleando los buques medios a su alcance. Torpedea sin miramientos cuando puede y lo más lejos posible, para que los efectos morales sean mayores que los materiales daños.

Dijimos hace días, comentando las manifestaciones de von Tirpitz, que se trataba, no de un bloqueo, sino de una amenaza de bloqueo, que no es lo mismo. Los hechos nos están dando la razón una vez más.

Estudiemos ahora la cuestión planteada. Francia e Inglaterra tienen sus escuadras en los mares o en sus bases estratégicas. Han destruido el comercio alemán utilizando sus cruceros o torpederos. Jamás un submarino francés o británico ha detenido, ni menos torpedeado, a un buque mercante germano o neutral.

Por otra parte, franceses e ingleses han armado a alguno de sus transatlánticos. Los tiburones hicieron lo propio con anticipación. Como sabían cuando iba a estallar la guerra, habían previsto el caso. Los admirables navios de la Hamburg-America y de otras líneas análogas, transformáronse, con acombros del pasaje, en buques artillados. Llevaban a bordo cañones y apuntadores expertos. La guerra de corso que siguió, y a la que ayudaron algunos cruceros, como el Emden, el Koönigsberg y el todavía no apresado ni destruido Karlsruhe, había sido organizada sabiamente por el Almirantazgo alemán. Si no tuvo más éxito, fue porque la diferencia de fuerzas era enorme.

Los submarinos no pueden atacar a los grandes transatlánticos armados en cruceros que tienen máquinas poderosas y desarrollan grandes velocidades. Han de circunscribir su actuación destructora a la persecución y hundimiento de vapores mediocres, de poco andar y ninguna defensa. Y ya hemos visto que han acometido preferentemente a los barcos carboneros y a los navios hospitales.

Un buque de comercio, con cañones de mediano calibre, que navegue deprisa, puede escapar de la agresión de un submarino y aun echar éste a pique si acertó a herirle en el punto vulnerable. No tardaremos en saber que Francia e Inglaterra han trocado en cruceros auxiliares todos sus navios mercantes. Y habremos tornado a las épocas medievales y a aquellas otras donde reinaban los corsarios de las regencias berberiscas, en que todo buque era de guerra y de comercio, indistintamente, según el paraje y las necesidades de la situación.

El mundo vuelve a la barbarie después de haberse embriagado de palabras sonoras y de cientificismos. Y los mares no se libran de ese atroz retorno vergonzoso...

En la Nota en que ha contestado Alemania a los yanquis, se ve claro que esta nación ha pretendido, con su declaración de bloqueo, obligar a los neutrales a que pidan a Inglaterra permisos para el envío a los países austro-germanos de artículos comestibles. Es una maniobra impuesta por la desesperación. Pueden los ejércitos del Kaiser ganar batallas y rendir fortalezas. Mientras Inglaterra posea intactas sus escuadras, nada habrá conseguido, porque la victoria definitiva, a la larga, es de quien tiene el dominio del mar. La Historia nos lo prueba. Felipe II, Luis XIV, Napoleón, lo aprendieron a su costa. Los neutrales han de atender a las realidades de cada día. Inglaterra, con Francia, manda sobre las olas. Y procura sitiar por hambre a su enemiga.

rocarriles que examina los billetes de los viajeros. Y desde el momento que el ejercicio del citado derecho tiende solamente a que un beligerante mantenga su dominio legítimo (control) sobre el tráfico en alta mar, y no envuelva consecuencias dañosas para el barco que no infrinja los reglamentos que dicho beligerante estableció legalmente, cualquiera resistencia al oficial enviado a bordo para revisar la documentación lleva consigo la penalidad del embargo.

«Estrictamente ligado con el derecho de la captura está el derecho consiguiente de resistir a dicha captura. El beligerante no viola ninguna ley al intentar la continuación de su comercio a pesar de los esfuerzos que su enemigo haga para impedirlo, y su conducta será perfectamente lícita. No tiene por qué reconocer la autoridad de los oficiales del enemigo.

«La posición del neutral es muy diferente. El derecho de captura que posee un beligerante con relación a un neutral se circunscribe al embargo, previo juicio, por la violación de los reglamentos vigentes.»

Esta doctrina es la unánimemente aceptada. Y los Gobiernos inglés y francés limitaron a ella la acción de sus escuadras.

Alemania, como no usa, para sus tentativas de bloqueo, más que submarinos, no la observa. No detiene, ni investiga, ni captura. Echa a pique, sin curarse de que sean enemigos o neutrales los navios que sus unidades submarinas hallen en los océanos.

Y esto quizá origine, amén de ampliaciones inesperadas del presente conflicto, una medida enérgica de los países neutrales, que, habiendo comprobado hasta la evidencia que todo submarino que estorba la navegación es alemán, pueden decidirse por armar sus barcos mercantes.

Y no tendría nada de extraño que, al correr de los meses, todo navio de comercio que, navegando bajo bandera neutral, apareciera, surgiendo de las olas, un periscopio, le enviase una andanada de proyectiles y huyera inmediatamente, como si fuera un viejo galión levantino del siglo XVI, acosado por un jabeque del Bey de Túnez...

Las operaciones de los rusos Opiniones de críticos.

PETROGRADO, 21. (Recibido con retraso.) El crítico militar de El Invalído Ruso confirma que, lejos de haber sido sorprendidos —como aseguran los telegramas de Berlín—, conocían los rusos perfectamente, desde hace mucho tiempo, los planes alemanes, y que han realizado rápidamente aquellos movimientos que estaban preparados de antemano.

En otro periódico hace notar el general Maslow que los alemanes repiten, entre Bobr y Niemen, las operaciones de septiembre último cuando intentaron tomar los caminos del Niemen para ser dueños de la línea férrea de Grodno a Vilna.

Aunque la época sea poco propicia para una incursión de este género, los alemanes, que piensan que la llegada de refuerzos británicos resolverá la situación en el frente occidental amenazado por ellos, tienden, evidentemente, a ocupar a cualquier precio una posición ventajosa en el frente ruso, antes de la concentración de los nuevos ejércitos ingleses.

En los círculos militares rusos se explica del modo siguiente la retirada de Bukovina, del lado de Pruth: Si hubiéramos continuado ocupando nuestras primeras posiciones, en el momento del deshielo, éste nos hubiera separado del resto de nuestras tropas establecidas en la otra orilla, teniendo delante fuerzas enemigas muy superiores en número a las nuestras. Pruth forma una barrera natural que nos separa de los austriacos.

En Bukovina, de cada lado de Pruth, rusos y austriacos se bombardean mutuamente. No hay un kilómetro de distancia entre las baterías austriacas y la frontera rumana.

Son diez Cuerpos.

PETROGRADO, 21. (Recibido con retraso.) Los críticos militares calculan que los alemanes han movilizad contra ellos diez Cuerpos de ejército nuevos, o sea 400.000 hombres, aparte de los que ya tenían en su frente oriental.

Crean que esos Cuerpos nuevos serán progresivamente aumentados.

Cincuenta días de batalla.

ROMA, 21. (Recibido con retraso.) Según noticias recibidas de Budapest, la tremenda batalla de los Cárpatos, que dura ya cincuenta días, es una de las más atroces de la presente guerra.

Millones de hombres pelean sin reposo sobre todo el frente de la cordillera.

La lucha reviste caracteres salvajes.

Hay posición que cambia tres veces de dueño en veinticuatro horas.

Una altura de gran importancia táctica, porque domina la entrada de un desfiladero, ha sido objeto, desde el comienzo de la batalla, de un centenar de asaltos.

Apenas un beligerante la ocupa, el otro lan-

za contra ella divisiones enteras que la recobran.

Actualmente, dicha altura no está en poder de nadie.

Sus cimas y sus flancos, blancos de nieve antes de la lucha, están hoy rojos por completo.

Y miles de cadáveres se amontonan en las unas y los otros.

Razón del esfuerzo.

LONDRES, 21. (Recibido con retraso.) El corresponsal en Petrogrado de The Morning Post telegrafía a su periódico diciendo que la razón del esfuerzo enorme que hacen actualmente en los Cárpatos los austroalemanes, es que saben está preparando Rusia un nuevo ejército de dos millones de hombres destinados a la conquista de Hungría y de Moravia.

Ese nuevo ejército avanzará en abril, y quieren los austroalemanes haber reconquistado la Galitzia para entonces.

De ese modo, los rusos, antes de penetrar en Hungría, deberían librar en territorio galitziano tremendas batallas, y aunque vencerían llegarían muy disminuidos y debilitados a los Cárpatos.

Alemania y las Baleares

Una información de «Le Matin».

PARIS, 21. (Recibido con retraso.) Le Matin ha recibido el siguiente telegrama de su corresponsal en Palma de Mallorca: «Las Baleares desempeñan hoy un papel importantísimo en el plan marítimo alemán. Se sabe que estas islas, muy descubiertas, ofrecen numerosas ensenadas, muy abrigadas y estrechas, y, por tanto, accesibles a los barcos de guerra.

Hace dos años, bajo el pretexto de una empresa industrial, intentaron los alemanes establecer un depósito de carbón en la bahía de Alucia.

La iniciativa del cónsul de Bélgica, que reemplazaba al de Francia, evitó esta tentativa.

En septiembre y octubre de 1913, dos barcos alemanes, el Hansa y el Victoria Luisa, realizaron sondeos alrededor de pequeños islotes, y especialmente en la bahía de Cabrera, célebre por haber estado aquí, en su agonia, el ejército de Dupont, de 1808 a 1814.

De estos extraños procedimientos se dió cuenta al Gobierno español, que, con una perfecta lealtad, desde los primeros días de esta crisis envió dos cruceros a las aguas mallorquinas, con la misión de hacer respetar la neutralidad de las islas.

El Goeben y el Breslau no pudieron encontrar allí la base de abastecimiento que esperaban y que les hubiera permitido amenazar las costas francesas de la zona Port-Boucette.

En Francia y Bélgica

Resumen de operaciones.

PARIS, 21. (Recibido con retraso.) El Boletín Oficial del ministerio de la Guerra francés hace notar que, durante los últimos diez días, el tiempo ha sido de tempestad, con lluvias, nieves y nieblas, que han estorbado las operaciones.

A pesar de ello, este período—dice el Boletín—ha sido bueno para nosotros. En primer lugar, nuestra artillería ha obtenido muy brillantes resultados. El enemigo tiene menos provisiones que nosotros, y su fuego tiene que ser más parco.

Además, nuestra Infantería ha dado pruebas en Artois, en Champagne, en el Argonne y en Alsacia, de un espíritu progresivo muy desarrollado, coronado por el éxito.

De la mar al Aisne.

En el sector Norte, la artillería de los aliados ha desplegado gran actividad en el curso de los últimos días.

Las baterías belgas han tomado una parte muy eficaz en las luchas de que esta región es teatro cotidiano. Esta acción se ha ejercido muchas veces de concierto con la artillería francesa, lo que prueba la perfecta conexión que existe entre los sectores ocupados por las tropas aliadas.

La artillería enemiga ha bombardeado Furnes, el 8, 9 y 10 de febrero; Ramscapelle, Pervise y Osterkerke, el 15. La artillería belga la ha contestado eficazmente, reduciéndola al silencio en más de una ocasión.

Los efectivos del ejército belga se han reforzado con la llegada de nuevos reclutas.

En el sector del ejército británico, conviene señalar la notable actividad de la artillería de nuestros aliados, que muchas veces se ha manifestado de acuerdo con la nuestra.

Golpes de mano felices.

Una operación de detalle, muy felizmente conducida, tuvo lugar en la noche del 6 al 7 de febrero, en los bosques de Carency. Se trataba de destruir una trinchera alemana, hábilmente disimulada, que nuestros soldados habían bautizado con el remoquete de «La Ratonera».

El golpe de mano lo ejecutaron 60 voluntarios de un regimiento de reserva y un escuadrón de zapadores, al mando de un teniente.

A las cuatro de la madrugada, la explosión de un horno de mina derribaba casi enteramente la trinchera alemana. Al punto se lanzan a ella los soldados; diez de ellos se precipitan en la parte de la trinchera que ha quedado intacta, y a bayonetazos rechazan a los defensores y hacen algunos prisioneros.

Otra fracción ocupa los conductos que unían la trinchera con la segunda línea y cierran el acceso a los mismos.

Los demás, con la pala y la piocha, acaban de destruir la trinchera.

Toda la operación nos ha costado tres bajas.

Las pérdidas alemanas representan el efectivo de media compañía.

El 8 de febrero, otro golpe de mano nos hizo dueños de un molino que ocupaban los alemanes en el camino de Bethune-La Bassée. Murieron en la acción trece alemanes, entre ellos un oficial; los demás, huyeron.

Análogos golpes de mano, coronados por el éxito, tuvieron lugar el 17 de febrero, al Norte de Arras, cerca de Rochaincourt, y en la Boisselle, en la noche del 6 al 7.

Éxitos en el Argonne.

En el Argonne, una lluvia violenta continúa, unida a tormentas de nieve, dió a las operaciones un carácter especialmente penoso.

Los combates no han modificado sensiblemente el frente de ambos adversarios.

Nuestra línea avanzó algunos centenares de metros el 17 de febrero, y en los días siguientes ha seguido así.

Nuestra línea principal de resistencia no ha sido atacada por los alemanes. Todos los combates de las últimas semanas se han librado en las salientes: saliente de Bagatelle, del Doigt du Gant, de Marie Therese, puntos aislados y avanzados, sin enlace directo con la posición.

Nuestra artillería ha causado al enemigo pérdidas enormes. Delante de nuestras trincheras yacen más de 400 cadáveres enemigos.

Conviene mencionar, por último, los progresos que hemos realizado en la parte Este del Argonne y entre el Argonne y el Meuse.

Del Meuse a los Vosgos.

Entré el Meuse y los Vosgos el tiempo ha sido, como en todas partes, detestable. Pero cuando llueve en Voivre, todo movimiento se hace imposible.

Dos pequeñas acciones locales, una sobre los Hauts-de-Meuse, en Saint Remy, y el otro en Xon, sobre la orilla derecha del Mosa, es todo cuanto hay que mencionar.

En la noche del 9 de febrero atacamos la aldea de Saint Remy con una compañía, para reconocer la organización de las líneas enemigas.

A las dos y media de la madrugada, tres secciones llegaron simultáneamente a las afueras del pueblo.

La sección Norte franqueó al punto las barricadas levantadas en el camino de Eparges, sorprendió a las fuerzas, hizo unos veinte prisioneros y penetró en el pueblo.

En los días 16 y 17, nuestras tropas continuaron avanzando.

La guerra aérea

La lluvia casi incesante, las nubes bajas, el violentísimo viento del 7 al 15 de febrero, estorbaban mucho las operaciones aéreas.

Sin embargo, la colaboración diaria de la aviación y de la artillería ha dado estimables resultados.

Independientemente de la algará nocturna efectuada sobre Ostende el 11 de febrero, bombardeamos también en el Norte un castillo que servía de alojamiento a un Estado Mayor alemán.

A la vuelta, un accidente de motor obligó al aparato a descender mucho, y a muy poca altura franqueó las trincheras enemigas. Cuando aterrizó en nuestras líneas, se pudo observar que le habían alcanzado unas diez balas; pero el piloto y el motor estaban indemnes.

Este ejemplo y muchos otros prueban que el cañoneo y las cargas de fusilería enemiga no detienen a nuestros aviadores.

El 11 de febrero, un avión enviado a Alsacia con misión de bombardear, libró en dos ocasiones combate con un «aviatika» armado de ametralladoras que trataba de detenerle. Nuestro aparato recibió una veintena de balas, que le agujeraron en muchos sitios. No cesó por eso en su marcha, y fué a arrojar ocho obuses sobre la estación de Bollwiller y sobre una fábrica de fuerza motriz en el bosque de Honneinbruch.

Piloto y observador ganaron en seguida, sanos y salvos, su aerodromo.

Por sus audaces algaras y por el trabajo metódico de regularización de tiro, la aviación francesa ha adquirido una maestría y una superioridad incontestable.

La situación en Alemania

Buscando viveres.

NUEVA YORK, 22. El Gobierno yanqui publica una nueva nota, que acaba de recibir el embajador de Alemania en los Estados Unidos.

En embajador Bernstorff insiste en el hecho

de que la requisita de viveres destinados a la población civil en Alemania no se refiere más que a los cereales, siendo exceptuados los que se importan a partir del 1.º de febrero.

Añade que el Gobierno alemán se halla dispuesto a aceptar el principio del «control» de la distribución a la población civil de los cereales importados, pudiendo ejercer ese «control» los norteamericanos.

El «New York Times» dice que esa nueva nota confirma el gran conflicto de Alemania en cuanto a la alimentación. Termina el periódico diciendo que es lo mejor que se podía imaginar para que se comprenda que Inglaterra ha puesto el dedo en la llaga.

Otros periódicos yanquis demuestran la inutilidad de ese «control», puesto que la importación de nuevos «stocks» de cereales en Alemania, aunque fuesen repartidos a la población civil, permitirían al Gobierno alemán enviar al ejército lo que hoy se destina a la población civil.

La guerra en Bélgica

Noticias inglesas.

LONDRES, 21. (Recibido con retraso.) El corresponsal de The Times en Furnes, dice que desde el 22 de enero esta población es bombardeada diariamente por los alemanes.

Ha recibido más de 200 obuses, y es un montón de ruinas.

Noticias holandesas.

AMSTERDAM, 21. (Recibido con retraso.) El corresponsal del Telegraaf en Flandes dice a su periódico que los alemanes requisaron últimamente miles de sacos vacíos.

Los llenaron de arena y los llevaron al Canal Brujas-Ostende, donde los apilaron en forma de reductos.

La Comandancia militar alemana de Ostende ha sido trasladada a Brujas.

La vida en Francia

El trabajo de las viñas.

PARIS, 21. (Recibido con retraso.) El grupo agrícola del Senado ha llamado la atención del ministro de Agricultura sobre la necesidad, para el cultivo de las viñas, de reemplazar la mano de obra ausente por instrumentos, así como también lo referente al sulfatado de las mismas, pidiendo que se establezcan créditos para estas necesidades.

La preparación militar.

PARIS, 21. (Recibido con retraso.) El ministro de Instrucción pública ha pasado inspección en las Tullerías a los alumnos de escuelas y liceos que pertenecen a la quinta de 1916 y que han seguido cursos de preparación militar.

«El Pueblo Francés».

PARIS, 21. (Recibido con retraso.) El senador M. Drumont se ha encargado de la dirección de «El Pueblo Francés», periódico que sustituye a «La Libre Parole», que recientemente ha sido suprimido por el Gobierno.

Los huérfanos de la guerra.

PARIS, 21. (Recibido con retraso.) El ministro de Justicia ha dirigido, por mediación de los procuradores generales, una circular a los jueces de paz ordenándoles que favorezcan todo lo referente a reuniones y deliberaciones en los consejos de familias para la organización de la tutela de huérfanos, como también para lo referente a herencias y testamentarías de militares muertos en la guerra.

Los jueces darán en este sentido toda clase de facilidades.

La guerra en el aire

Los «zeppelines» no sirven por ahora.

AMSTERDAM, 21. (Recibido con retraso.) La destrucción por los temporales de tres «zeppelines» en el litoral danés del mar del Norte ha obligado al Estado Mayor alemán a modificar sus planes en lo que concierne a las operaciones aéreas.

En la Prensa de Berlín llegada hoy aparece una nota oficiosa en que se dice que ha sido acordado no exponer a la flota de dirigibles en el mar del Norte mientras duren los temporales.

Así que éstos cesen, entonces volverá a operar contra Inglaterra.

Sobre Nancy y Toul.

PARIS, 21. (Recibido con retraso.) Un aviador alemán, que venía del Norte, voló sobre Nancy, donde le dispararon varios cañonazos, alejándose luego.

También sobre Toul ha volado otro aviador alemán.

Dos «zeppelines».

COPENHAGUE, 21. (Recibido con retraso.) Ha sido señalado el paso sobre Jutland de dos zeppelines, que hacían rumbo hacia el Norte.

Avión cazado.

ROMA, 21. (Recibido con retraso.) Dicen de Petrogrado que en los alrededores de Oujok, los rusos se han apoderado de un aeroplano, en el que iban dos alemanes y un austriaco.

Otro aeroplano fué cazado por el fuego de los rusos cuando salía de Przemysl.

Millones para Bulgaria

Un pedido. ROMA, 21. (Recibido con retraso.) El grupo de banqueros alemanes que ha puesto a disposición del Gobierno búlgaro la suma de 150 millones ha recibido ya su primer pedido de dinero, y ha enviado 40 millones a cuenta.

El Inoqueo de Inglaterra

Los navios italianos. ROMA, 21. (Recibido con retraso.) El Gobierno italiano ha invitado, por medio de una circular, a todos los armadores italianos a que pinten con los colores nacionales los cascos de los barcos, especialmente los que se dirijan a Inglaterra.

Episodio emocionante. LONDRES, 21. (Recibido con retraso.) El vapor «Kirkham Abney» salió de Rotterdam el sábado por la noche. Todo marchó bien hasta el domingo por la mañana, a las cinco, en que el vigía dió la señal de alarma, que hizo apagar los fuegos.

El capitán subió al puente, y se dió cuenta de que un submarino alemán acaba de pasar junto a su barco. Era entre los faros de Mars y de Noord Hinder, frente a la costa holandesa.

El submarino invitó al capitán a que se detuviera; pero éste no hizo caso, y, por el contrario, ordenó cargar las calderas y marchar a toda velocidad.

Un faro potente lanzó sus rayos sobre el barco, viéndolo perfectamente al submarino. El capitán, temiendo ser torpedeado, hizo que el barco realizase una marcha de zig-zag, lo que desconcertó al submarino.

Durante hora y media, los alemanes persiguieron al barco inglés, hasta que éste llegó a aguas inglesas, y el submarino desapareció.

Represalias francoinglesas. PARIS, 21. (Recibido con retraso.) Los Gobiernos francés e inglés preparan una respuesta a la tentativa alemana del bloqueo, y que tendrá por objeto estrechar más el círculo alrededor de Alemania para los efectos de que no reciba géneros de ninguna clase.

El Gobierno inglés prepara una lista aumentada de los artículos considerados como contrabando, lista que firmará también Francia.

Los navios neutros. COPENHAGUE, 21. (Recibido con retraso.) Los tres grupos escandinavos han convocado a una Conferencia en Copenhague para examinar una nota que ha sido enviada oficialmente a Alemania.

Esta nota tiene la petición de hacer escoltar por barcos de guerra los navios de comercio en la zona marítima anglofrancesa delimitada por la declaración del 4 de febrero.

Los Estados Unidos, también. LA HAYA, 21. (Recibido con retraso.) La «Gaceta de Colonia» propone que los Estados Unidos envíen barcos de guerra a una isla al Sudoeste de Irlanda. Cuando éstos sean prevenidos por la telegrafía sin hilos de la proximidad de algún barco comercial americano le darán curso a través de la zona peligrosa.

Respuesta a Grecia. ATENAS, 21. (Recibido con retraso.) En su respuesta a Grecia referente a la navegación de los navios neutros en aguas inglesas, Alemania ha manifestado que serán tomadas en consideración las observaciones, y en lo posible no será lesionado el comercio griego. Pero la nota añade que las medidas no serán suprimidas, porque responden a una imperiosa necesidad.

La Marina holandesa. LA HAYA, 21. (Recibido con retraso.) El Gobierno ha redactado un proyecto de ley para asegurar a los marinos contra los riesgos de la guerra.

El viaje del «Lusitania». NUEVA YORK, 21. (Recibido con retraso.) El «Lusitania» ha llegado, procedente de Liverpool, sin haber sufrido accidente alguno durante la travesía.

Los barcos alemanes. WASHINGTON, 21. (Recibido con retraso.) El Consejo de ministros, bajo la presidencia de Mr. Wilson, ha examinado el asunto de los peligros que pueden resultar para los barcos americanos de la declaración alemana de que Alemania no será responsable de lo que

les pueda ocurrir a los barcos neutros en las aguas inglesas.

Los ministros, al terminar el Consejo, rehusaron dar explicaciones, limitándose a declarar que el Presidente conservaba toda su libertad de acción; pero que tendría en cuenta las circunstancias especiales de cada caso en que los barcos yanquis fueran atacados.

Contra la emigración

Medida inquietante. ROMA, 21. (Recibido con retraso.) Ha sido publicado un decreto exigiendo la aprobación de las autoridades para emigrar al Extranjero.

El Ejército alemán

Bajas de la aristocracia militar. AMSTERDAM, 22. El periodista y oficial de reserva del ejército alemán, Lehmann, hace en un artículo las siguientes observaciones:

«Nuestra aristocracia militar ha disminuído en tales proporciones, que después de la guerra tendremos un nuevo ejército democráticamente mandado, como en Francia.»

En efecto, si se consultan las listas oficiales de muertos y heridos, se comprueba que los diez regimientos alemanes que pasaban por ser los más selectos, han perdido, por término medio, un 50 por 100 de sus oficiales.

En tiempos de paz, esos regimientos contaban 180 oficiales. Hoy sólo cuentan 78. Cuatro coronales han desaparecido. Las dos terceras partes de los capitanes faltan.

«De aquí a algunos meses—escribe el comandante Lehmann—el ejército será mandado por oficiales que han subido por sus propios méritos, los cuales reemplazarán ventajosamente a los que no tenían más título que la nobleza de la sangre.»

Esos nuevos no heredarán, acaso, los instintos de sus predecesores, y durante el tiempo de paz podrán favorecer el desarrollo de las ideas socialistas en oposición con los miembros del partido que se han hecho los campeones del militarismo.»

En las provincias del Norte de Alemania, los herederos varones de los grandes apellidos han desaparecido.

Lo mismo ocurre en el Brandeburgo y en la Pomerania, la cuna de los Hohenzollern. Ocho Príncipes, de las veintitrés familias reinantes, han resultado muertos ó heridos.

Además de sus hijos, el Kaiser ha tenido en el frente nueve primos y sobrinos. Seis han quedado fuera de combate.

En las listas de muertos figuran estos apellidos ilustres: Bismarck, Moltke, Bülow, Blucher, Bredow, Kleist, Stein, Falkenklayr y otros.

Preparativos griegos

El efectivo de la Armada. ATENAS, 21. (Recibido con retraso.) El ministro de Marina prepara un proyecto de ley elevando a 8.000 hombres el efectivo de las tripulaciones en tiempo de paz.

Barco noruego á pique

En el Báltico. LONDRES, 23. Un vapor noruego ha chocado con una mina alemana en el mar Báltico. Toda la tripulación ha perecido.

Aeroplanos alemanes

En Inglaterra. LONDRES, 23. En la noche del domingo una bomba lanzada por un aviador alemán cayó en Colchester, en un jardín, cerca de los cuarteles militares.

También fué arrojada otra bomba en Goggeshall. Después de arrojar el aviador el proyectil desapareció hacia el Este.

Submarinos alemanes

Trabajo en los Arsenales. MILAN, 23. De Berlín comunican al «Corriere della Sera» que los arsenales alemanes están ocupados día y noche en la construcción de submarinos.

Buque inglés detenido

En el mar de Irlanda. LONDRES, 23. De Belfast comunican

que un crucero alemán ha detenido a un barco carbonero inglés en el mar de Irlanda.

El barco alemán dió cinco minutos a la tripulación para embarcar en una canoa é inmediatamente el barco carbonero fué echado a pique.

Turquía y Bulgaria

Petición negada. PARIS, 23. Resientemente el Gobierno otomano ha pedido á Bulgaria que autorice el paso de las tropas turcas por su territorio para atacar á Serbia por retaguardia.

No es la primera vez que esta petición se ha formulado, oponiéndose siempre á este deseo el Gobierno búlgaro.

El Gobierno italiano

Reunión ministerial. ROMA, 23. Ayer tarde se reunió el Consejo de ministros para ocuparse en el asunto relativo al precio del pan.

También se ocuparon los ministros del asunto relativo á la detención de los vagones de ferrocarril en la frontera austriaca, y de señalar el orden del día de los trabajos parlamentarios.

El contrabando de guerra

En Italia. ROMA, 23. Varios periódicos se ocupan del contrabando de guerra, que aseguran se hace, á pesar de las disposiciones del Gobierno, y excitán á éste para que lo evite.

Se calcula que cada día salen sesenta vagones con contrabando de guerra por Rimini.

El Príncipe Alejandro de Serbia

La medalla militar. NICH, 22. El general Pati ha enviado la medalla militar al Príncipe heredero Alejandro de Serbia.

Comunicados oficiales franceses

De las tres de la tarde. PARIS, 23. (Recibido el 23.) Comunicado oficial de las tres de la tarde. Un zeppelin bombardeó esta mañana Calais arrojando diez bombas, que mataron á cinco personas de la población civil y causaron algunos desperfectos sin importancia.

Nuestras baterías han desmontado una pieza de artillería gruesa emplazada cerca de Lombardzyde.

Entre el Lys y el Aisne ha disparado nuestra artillería con eficacia contra núcleos que parecían convoyes, dispersándolos.

El enemigo ha bombardeado á Reims violentamente durante la noche del 21 al 22 y todo el día 20.

Este bombardeo ha causado víctimas en número demasiado grande, á las cuales los alemanes han hecho pagar sus derrotas de estos últimos días.

En el frente de Souain y Beausejour hemos efectuado nuevos avances, nos hemos apoderado de una línea de trincheras y de dos bosques, y hemos rechazado dos contraataques extremadamente violentos, cogiendo numerosos prisioneros y causando al enemigo pérdidas considerables.

En Argona, nuestra Artillería é Infantería han avanzado, especialmente cerca de Fontaine-aux-Charmes y María Teresa, así como en un bosque próximo.

Entre Argona y el Meuse, nuestros progresos en los dos últimos días en el bosque de Cheppy se han prolongado y consolidado.

En Eparges, mediante nuevos ataques, hemos continuado ganando terreno. Al presente tenemos casi todas las posiciones enemigas en las alturas y al Sur y Este de Eparges.

Al Este, también bajo nuestro fuego, contra el bosque de Bouchot, un ataque alemán ha sido rechazado.

En la selva de Apremont hemos tomado una trinchera.

En Alsacia hemos ocupado la mayor parte del pueblo de Stessvirk, del que ayer no teníamos más que las cercanías.

De las once de la noche.

PARIS, 22. (Recibido el 23.) Comunicado oficial de las once de la noche. Nada nuevo del mar á la Argona.

Entre la Argona y el Mosa; en la orilla del bosque de Cheppy, tomamos una trinche-

ra al enemigo y prolongamos nuestras posiciones.

En Muxteparges ganamos terreno en un punto y retrocedimos ligeramente en otro.

En los combates de Infantería en que han tomado parte tres regimientos enemigos, han sido éstos perseguidos en Alsacia.

Nuestras avanzadas se han replegado en las líneas de resistencia, que ocupamos sólidamente, habiéndonos atacado el enemigo en formaciones densas y profundas, que le han ocasionado considerables pérdidas.

La campaña del Este

Parte oficial ruso. PETROGRADO, 22. (Oficial.) Habiendo reconocido los alemanes la imposibilidad de romper nuestra línea izquierda del Vístula, terminaron á últimos del mes pasado la reconcentración de importantes fuerzas, y gracias á la importante red de ferrocarriles de que disponen, con gran desvantaja nuestra, lanzáronlas en la Prusia Oriental contra nuestro 10.º Cuerpo de ejército, que ocupaba fuertes posiciones á lo largo del Angherat y de los lagos de Mazuria.

No pudiendo nosotros hacer llegar oportunamente los refuerzos necesarios, hubimos de replegar nuestro ejército hacia la frontera más allá del Niemen.

El ala derecha del décimo ejército, amenazada de ser envuelta en su flanco derecho, operó un movimiento rápido en dirección á Dexowna, quedando al desubierto su flanco, que llegó á hallarse en situación difícil, con destacamentos separados, que pudieron librarse de ser envueltos por la acción de otros Cuerpos, reuniéndose al fin el décimo Cuerpo lentamente y consiguiendo hacer frente al enemigo, al que causó grandes pérdidas.

Continúan los combates porfiados en Ossowets, en las carreteras de Lomja Eshvino y los caminos de Plosk, siendo muy violentos en algunos puntos.

Hemos hecho mil prisioneros. En Galitzia, el enemigo, tras un intenso cañoneo, tomó la ofensiva en los días 19 y 20, al Norte de Zaskizn; pero fué rechazado después de larga lucha, y pasamos de la defensiva á la ofensiva.

En la Galitzia oriental, el enemigo ocupó Stanishatoff.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

De Alemania y Austria

POLA, 23 (11,30 mañana). VIENA, 23. Dicen oficialmente que en el frente de la Polonia rusa y en la Galitzia occidental ha habido duetos de artillería y escaramuzas. Las tentativas de avance hechas por los rusos han sido rechazadas sin grandes esfuerzos por parte de las fuerzas austríacas.

También en los Cárpatos los rusos han dado muestras de gran acometividad. En el sector occidental, sus ataques se verificaron aún de noche; pero todas sus tentativas de llegar hasta nuestras trincheras han fracasado. Las bajas de los rusos han sido muy importantes.

Al Sur del río Dorjest, los combates han tenido mayor alcance. Las fuerzas austríacas han derrotado ayer al enemigo después de un prolongado combate. Han sido cogidos 2.000 prisioneros, cuatro cañones y gran cantidad de pertrechos de guerra á los rusos.

El Gobierno ruso ha tachado de falsa, hace días, la cifra de 29.000 prisioneros rusos hechos por las fuerzas austríacas en los últimos días. La verdad es que mientras tanto, esa cifra ha aumentado, siendo hoy de 64 oficiales y 40.806 hombres. Además de esto hay que añadir 34 ametralladoras y 19 cañones.

Notas de la guerra

Los aliados y la guerra

En el Libro blanco que acaba de publicarse se insertan las dos cartas cruzadas entre el Presidente de la República francesa y el Rey de Inglaterra. En ellas se ve claramente que trataron de evitar la guerra.

Dicen así: «Del Presidente de la República al Rey Jorge. París, 31 de julio de 1914. Mi querido y gran amigo: En las circuns-

tancias graves por que atraviesa Europa, creo deber comunicar á V. M. los documentos que el Gobierno de la República francesa ha recibido de Alemania.

Los preparativos militares á que se dedica el Gobierno imperial, especialmente en la vecindad de la frontera francesa, toman cada día una intensidad y una celeridad nueva.

Francia, dispuesta á hacer hasta el fin todo lo que dependa de ella para mantener la paz, se ha limitado hasta ahora á adoptar las precauciones más indispensables, aunque no parece que su prudencia y su moderación debieran ser las disposiciones de Alemania.

Estamos, pues, á pesar de la prudencia del Gobierno de la República y la calma de la opinión, en vísperas de acontecimientos.

De todas las informaciones que llegan, resulta que si Alemania tuviera la certeza de que el Gobierno inglés no intervendría en un conflicto en que Francia se viera envuelta, la guerra sería inevitable; y que, por el contrario, si Alemania tuviera la certeza de que la entente cordiale se afirmaba, haría lo posible por que la paz no fuera turbada.

Sin duda, nuestros acuerdos militares y navales dejan entera libertad al Gobierno de Vuestra Majestad, y según las cartas cambiadas en 1912 entre sir Edward Grey y monsieur Cambón, Inglaterra y Francia deberán examinar juntas si hay ó no lugar á una acción común; pero el carácter de intimidad que el sentimiento público ha dado en los dos países á Inglaterra y Francia, la confianza con que los Gobiernos han trabajado por el mantenimiento de la paz, las simpatías que Vuestra Majestad ha testimoniado siempre á Francia, me autorizan á comunicarle con toda franqueza mis impresiones, que son las del Gobierno de la República y de Francia entera.

Así, pues, yo creo que la conducta del Gobierno inglés es defender las últimas posibilidades de una solución pacífica.

Nosotros mismos, desde el comienzo de la crisis, hemos recomendado á nuestros aliados una moderación, de la que no han salido.

De acuerdo con el Gobierno real, y de conformidad con las últimas sugerencias de sir Edward Grey, continuaremos actuando en el mismo sentido; pero si todos los esfuerzos de conciliación parten del mismo lado, y si Alemania y Austria pueden especular con la abstención de Inglaterra, las exigencias de Austria serán inflexibles y será imposible entre Rusia y ella un acuerdo.

Tengo la convicción profunda de que en la hora actual, más que nunca, Inglaterra, Francia y Rusia, darán una fuerte impresión de unidad en su acción diplomática.

Vuestra Majestad sabrá excusar esta comunicación, que está inspirada por el deseo de ver el equilibrio europeo definitivamente reafirmado.

Ruego á Vuestra Majestad que crea en mis sentimientos más cordiales.—Raymond Poincaré.»

La respuesta del Rey estaba concebida en los términos siguientes: «Palacio de Buckingham, 1.º de agosto de 1914.

Querido y gran amigo: Aprecio, como no se puede más altamente, los sentimientos que os impulsaron á escribirme en un espíritu tan cordial y tan amistoso, y os quedo reconocido por haber expuesto vuestros puntos de vista tan completa y francamente.

Podéis estar seguro de que la situación actual de Europa es, para mí, causa de gran ansiedad y preocupación, y me congratulo al pensar que nuestros dos Gobiernos han trabajado junta y amistosamente, para encontrar una solución pacífica en las cuestiones á resolver. Sería para mí un motivo de real satisfacción, que nuestros esfuerzos combinados lograran un resultado feliz, y no quedo sin esperanza de que los temibles sucesos que parecen tan próximos, podrán ser impedidos.

Admiro la sangre fría de que vos y nuestro Gobierno habéis dado prueba, absteniéndos de tomar en la frontera medidas militares exageradas y de adoptar una actitud susceptible de ser interpretada como una provocación.

Hago personalmente todos los esfuerzos á fin de encontrar una solución que permita, en todo caso, suspender las operaciones militares activas, y dejando á las Potencias el tiempo de discutir con calma.

Tengo la intención de proseguir estos es-

Folleton de «La Correspondencia de España»

ENRIQUE DEMESSE

LA VENGADORA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

ropreadas, secas; cintas amarillentas; retratos, tantas veces contemplados por Victor en éxtasis, y papeles. Primero, la carta con escudo de armas escrita por el duque Roger en su habitación del hotel Alejandro, en San Petersburgo, poco antes de ocurrir su trágica muerte. Aquella pieza de convicción llevaba la siguiente inscripción: «Para Catalina», y fué arrebatada después del crimen por el mismo matador. A continuación, la confesión de Victor Labory. En un instante, Tatiana se sintió por completo poseída por el pasado, que la ofrecía armas poderosas para la batalla suprema. De improvviso se le apareció la hora terrible en que vivió en el Chalet Normand, después del duelo, á la cabecera de la cama de Victor Labory, herido de muerte, cuando le fué revelado el secreto del agonizante. Todavía se sentía emocionada al volver

á leer en la primera página estas palabras: «Tatiana, entérate, júzgame con serenidad y ten piedad de mí.»

Y á continuación, la vida de Nicolás Zerevsky, contada por él brevemente, á grandes rasgos.

Letra gorda, y atropellada, trazada con fiebre, con sufrimientos. Aquel hombre era culpable, pero generoso, altivo, grande...

Su confesión, Tatiana la sabía de memoria. No obstante, ahora quería penetrarse mejor de su sentido y de sus puntos principales, á fin de estar más impregnada de ello en aquel momento supremo.

«Vivíamos los tres, Estefanía, Catalina y yo, siempre juntos, en el castillo, oculto en medio de un parque, que pertenecía á los padres de Estefanía. Los mismos cuidados y los mismos maestros tenía Estefanía, hija del Gran Duque Nicolás Tehermanoff, que Catalina, cuyo padre fué antiguo compañero de armas del Gran Duque. Tanto éste como su madre habían muerto ya, siendo su hija recogida por Nicolás Tehermanoff, como lo había sido yo, hijo único de la nodriza de Estefanía.

«Yo tenía entonces quince años. El Gran Duque Nicolás me envió á San Petersburgo á una escuela, en donde, según mi vocación, iba á aprender el dibujo y el modelado.

«Qué pena tuve cuando me alejé del castillo, en donde me había criado y crecido y en donde dejé á mi madre, á Estefanía y á Catalina! ¡Son profundos estos dolores de niño!

«Yo era tan sensible, tan impresionable, que la separación fué para mí un golpe terrible. Creyeron que tendría que volverme á casa de mi bienhechor. Yo desfallé, triste y decaído. Pero el amor al trabajo se apoderó de mí de repente, y me encantó. Tenía disposiciones para ello.

«Me pensionaron. Hice grande progreso. Me dieron ánimos. En menos de dos años hice obras que llamaron la atención por su originalidad. La Naturaleza me causaba entusiasmo. Me quedaba extasiado ante una rama de un árbol en flor ó de un insecto. Y me esforzaba en reproducirlos en toda su gracia y sencillez.

«Trabajaba sin cesar; era incansable. Después, en las horas de descanso, me perdía en meditaciones. ¡Qué vuelo tomaban mis ilusiones! ¡Cuántos proyectos hacía!

«La vida se me revelaba, encontrándola hermosa y buena. Las grandes ideas me inspiraban entusiasmo. Admiraba todo lo que era noble. Sentía un verdadero culto por la verdad, la justicia y la bondad, disgustándome la fealdad en todas las cosas, aunque en algunas ocasiones excitase en mí la piedad. Por ejemplo, yo compadecía al sapo; no hubiese nunca matado una araña, evitando siempre también encontrar en mi camino una serpiente venenosa.

«Pero una persona mala me exaltaba, y antes me hubiese dejado matar que obligarme á callar mi opinión sobre sus actos... Lo expresaba así, indignado y en

alta voz, ante la gente. De ahí que saliese con frecuencia malparado.

«Por otra parte, el despertar de mi corazón me daba cierta languidez. Mi alma evocaba mis recuerdos de niño, y con el pensamiento veía de nuevo el castillo, los bosques salvajes, los juegos en los jardines, las reuniones del invierno en la gran sala. Y Estefanía, y sobre todo, Catalina. ¡Qué bonita debía de estar ahora!

«Mi primer éxito fué una rama de espino blanco con flores y esmalte de oro, comprada por la Zarina. Con eso, de todas partes me hacían promesas de compra de mis nuevas obras.

«Desgraciadamente, casi al mismo tiempo tuve una gran desgracia: la muerte de mi madre; pérdida dolorosísima que desgarró mi alma.

«En otro tiempo, una tarde, en el bosque, cerca del castillo, yo había soldado la punta de su falda, á la cual me agarraba siempre. Ella prosiguió su camino, creyendo que yo la seguía. Nos perdimos; y cuando me dí cuenta de que mi madre no se encontraba allí, empecé á gritar al verme solo en aquella oscuridad que enloquecía. Pues la misma impresión experimenté después de su muerte.

«¡Qué vacío sentí tan horroroso! Ya no tendría su mano que me protegiese.

«Catalina consiente en casarse conmigo. Estefanía me lo afirma. Mi amor la ha conmovido. Yo soy rudo, torpe; ella es superior en todo. Podía pretender casarse con algún gran señor, hermoso, de buena figura, y va á hacer su esposo de un

obrero, como yo soy. Toda mi vida no basta para pagarle tanta dicha como me otorga generosamente.

«¡Qué orgulloso me siento! ¡Al trabajo, que ennoblesce! Mi gloria por su amor. Quiero ser grande por ella, y rico, á fin de proporcionarla toda clase de satisfacciones.

«La he visto. La he suplicado. Está verdaderamente enamorada del duque de Angely. ¡Oh! ¡Cuánto odio á ese hombre, que me ha robado!

«Han salido para Moscov, en donde van á habitar una casa que él ha mandado amueblar. ¡Su nido de amor!

«Sin duda, yo no tenía ningún derecho. Ella le ama. Contra eso no se puede hacer nada. En cuanto á mí, no tenía otro sentimiento que el de haber errado el golpe. Mi brazo temblaba. Apunté mal. Me detu- víeron.

«¡Cómo ha de ser! ¡Las cadenas!... Al fin, me embarcan. La Siberia tendrá mi piel. ¡Tanto mejor para mí!

«Estoy fuera ya de este país de sufrimiento, gracias á Estefanía. ¡Ya era hora! Con dinero y energía se consigue más hasta lo que parecía ser al principio más imposible: mi vuelta á San Petersburgo.

Estefanía era cariñosa para mí. Una verdadera hermana; ¡Qué admirable criatura! Tenía preparado mi viaje para Francia.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Una Comisión de representantes de Canarias ha visitado al ministro de Fomento para rogarle se saque a concurso el servicio de una línea regular de vapores, subvencionada con la consignación que figura en el presupuesto...

Exposición de ganado en Huesca.

El diputado a Cortes por Huesca, señor Moya, visitó al ministro de Fomento para pedirle el auxilio del Estado para una Exposición y concurso de ganados y maquinaria agrícola...

GRACIA Y JUSTICIA

El ministro ha hecho los siguientes nombramientos de notarios: D. Eladio del Cabo Vázquez, para Vigo; D. Joaquín Azpeitia Moros, para Lérida; D. José María Pi y de Puyade, para Jerez de la Frontera...

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

GOBERNACION.—Real orden de poniendo se saque nuevamente a subasta el Centro telefónico urbano de Guardiola, con sujeción al pliego de condiciones que se publica. INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo se clasifique como de beneficencia particular la institución creada en Chiclana de la Frontera (Cádiz), por D. Francisco de P. Huarte.

AVISOS UTILES

GRAN EXPOSICION de muebles de tapicería y ebanistería; últimos modelos; pidanse proyectos y presupuesto. Plaza de Celenque, 1. Vallejo.

EL TE CHAMBARD es el más agradable y el mejor de los Purgantes. Refléxese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica "EL CENTAURO" reproducida aquí.

abandonado la formación de una base naval en Zebrugge. —Comunican que en el ataque del día 12 fué seriamente averiado un submarino alemán. —En las escuelas alemanas tratan de extender entre los alumnos el sentimiento contra todos los países del mundo...

De Alemania y Austria

NORDEICH, 23 (11,20 noche). El gran Cuartel general alemán comunica que en la noche del 21 al 22 fué lanzado sobre Calais un gran número de bombas. —En la Champagne, en los alrededores y al Norte de Perthes, los franceses reanudan sus ataques, aunque con menos violencia. Todos sus esfuerzos fueron contrarrestados por el fuego de los alemanes.

MARRUECOS

Violando la correspondencia.—Intervención del ministro de España. TANGER. (Martes, tarde.) Esta mañana se ha producido un incidente de consecuencias lamentables para nuestros intereses y prestigios. He aquí lo ocurrido: Hacía las once de la mañana, un empleado de la Casa consignataria de vapores correos trataba de embarcar en una lancha...

SARAH BERNHARDT

BURDEOS, 23. Ayer mañana se amputó a Sarah Bernhardt la pierna derecha. Demostró mucho ánimo hasta el último momento. El parte facultativo dice que la operación fué realizada en las mejores condiciones y que el estado general de la paciente es todo lo bueno posible.

En la carretera de Loruga ocupamos una trinchera enemiga. En la región de Orosch, el enemigo tomó la ofensiva con fuerzas considerables. En la orilla izquierda del Vistula rechazamos varios ataques enemigos. En Galitzia sufrieron los austriacos el día 17 pérdidas muy importantes en la región de Zoklitchine.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS De Inglaterra y Francia

TORRE EIFFEL (Paris) 23 (A las 6 de la tarde). Le Figaro dice que las cortas declaraciones hechas por M. Salandra en el Parlamento italiano señalan el fracaso de las intrigas del Príncipe de Bulow. El Sr. Salandra ha dicho que no cambiaba nada hasta ahora de sus declaraciones de diciembre. El 3 de diciembre manifestó que la neutralidad no constituía una actitud suficiente y que el Ejército estaba dispuesto a hacer frente a todas las eventualidades.

—El Berliner Tageblatt manifiesta que el Comité de Guerra del Imperio alemán ha organizado en Berlín 25 reuniones, que se celebraron en el día. En ellas explicó a las mujeres presentes las medidas económicas de administración que imponían las necesidades crecientes de la alimentación en Alemania, recomendando la suspensión del café por la mañana, el utilizar los despojos de las legumbres y escatimar los combustibles y el jabón.

En Vigo

Un crucero inglés en la ría. VIGO. (Martes, noche.) A las cuatro de la tarde entró en la bahía un crucero inglés, con cuatro chimeneas, que procedía del Norte. Sin detenerse, viró en la ría y salió por la boca del Sur. En Cádiz. El «Claudio López». CADIZ. (Martes, noche.) El jueves llegará, procedente de Coruña y Lisboa, el transatlántico Claudio López, que salió de Liverpool el día que empezó el bloqueo de Inglaterra.

Los yanquis

Piden informes. WASHINGTON, 23. El ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Bryan, ha pedido a los embajadores norteamericanos en Londres y Berlín que le faciliten informes sobre el vapor Evelyn, que, dirigiéndose de Nueva York a Bremen con cargamento de algodón, sufrió un choque en el Norte de la isla Barkun, hundándose.

Diputado muerto

En un combate. PARIS, 23. M. Chavillans, diputado por las Bocas del Ródano y subteniente de reserva de Infantería, ha sido muerto ayer en un combate sostenido en el Este. En Paris. El Hospital español. PARIS, 23. Acompañados por el embajador y el personal de la Embajada de España, el Presidente de la República y M. Delcassé han visitado esta tarde el Hospital español de Neuilly, fundado y sostenido por las principales personalidades de la colonia española, especialmente por el marqués de Casa Riera y el marqués de Lambertye de Gerbevilliers, de la Casa de Sotomayor.

Suscripción de bonos

Una operación con éxito. LONDRES, 23. La suscripción de 20 millones de libras esterlinas en bonos del Tesoro ha sido cubierta por la cantidad de 60.760.000 libras esterlinas, ó sea más del triple. Ha sido dividida en 10 millones en bonos a seis meses, con un tanto por ciento medio de 1 y 5/8, y otros 10 millones a doce meses, a 2 y 7/8 por término medio. Los rusos. Comunicado oficial. PETROGRADO, 23. En la orilla derecha del Mareva y la carretera de Grodnó a Lypre hubo combates aislados de importancia secundaria.

El Emperador para que, si no quiere aceptar la mediación de las Potencias neutrales respecto a que las condiciones de la paz sean moderadas, atienda al menos a la consideración que merece la brillante defensa de la ciudad de París. El interés del Príncipe por Francia hace mucho tiempo que es notorio hasta en la misma carta de su padre.

En provincias

Desde Algeciras

Movimiento marítimo. ALGECIRAS. (Martes, noche.) Decebe notablemente el comercio de Gibraltar, debido a la disminución del tráfico. Han entrado vapores procedentes de Liverpool con carga para la plaza. Actualmente los muelles están vacíos, pues la mayoría de la carga que se recibe va de tránsito para Marruecos. Caso de prolongarse esta paralización, surgirán dificultades. Ejercicios de tiro. Esta mañana, los buques de guerra anclados en Gibraltar salieron a practicar ejercicios de tiro al blanco. El cañoneo se percibió todo el día en esta costa y en las de la provincia de Málaga. También efectuó ejercicios de tiro la batería de la plaza de Eduardo VII. Preparativos militares. Dentro del puerto militar de Gibraltar se advierte extraordinario movimiento. Dícese que se espera la llegada de nuevas unidades de combate, que marcharán a cooperar al bombardeo de los fuertes de los Dardanelos.

DE MADRUGADA

Noticias é impresiones

El vapor noruego echado a pique.—¿Zeppelin ó aeroplano? Las fuerzas alemanas que luchan. Informes recibidos de distintas procedencias convienen en que el buque noruego echado a pique por un submarino alemán llevaba el casco pintado con los colores que denunciaban ser de nación neutral.

Está confirmado que en un pueblo próximo a Londres han sido arrojadas dos ó tres bombas, existiendo dudas acerca de si han sido lanzadas desde un aeroplano ó desde un zeppelin.

La duda nace del hecho de haberse visto cruzar Dinamarca dos zeppelines. Actualmente tiene Alemania en los dos frentes en que combate noventa Cuerpos de ejército, de los cuales sesenta y dos se encuentran en Oriente.

En Cádiz

El «Claudio López». CADIZ. (Martes, noche.) El jueves llegará, procedente de Coruña y Lisboa, el transatlántico Claudio López, que salió de Liverpool el día que empezó el bloqueo de Inglaterra. Se ha recibido un radiograma dando cuenta de que dicho vapor continuaba el viaje sin novedad. Los yanquis. Piden informes. WASHINGTON, 23. El ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Bryan, ha pedido a los embajadores norteamericanos en Londres y Berlín que le faciliten informes sobre el vapor Evelyn, que, dirigiéndose de Nueva York a Bremen con cargamento de algodón, sufrió un choque en el Norte de la isla Barkun, hundándose.

Diputado muerto

En un combate. PARIS, 23. M. Chavillans, diputado por las Bocas del Ródano y subteniente de reserva de Infantería, ha sido muerto ayer en un combate sostenido en el Este. En Paris. El Hospital español. PARIS, 23. Acompañados por el embajador y el personal de la Embajada de España, el Presidente de la República y M. Delcassé han visitado esta tarde el Hospital español de Neuilly, fundado y sostenido por las principales personalidades de la colonia española, especialmente por el marqués de Casa Riera y el marqués de Lambertye de Gerbevilliers, de la Casa de Sotomayor.

Suscripción de bonos

Una operación con éxito. LONDRES, 23. La suscripción de 20 millones de libras esterlinas en bonos del Tesoro ha sido cubierta por la cantidad de 60.760.000 libras esterlinas, ó sea más del triple. Ha sido dividida en 10 millones en bonos a seis meses, con un tanto por ciento medio de 1 y 5/8, y otros 10 millones a doce meses, a 2 y 7/8 por término medio. Los rusos. Comunicado oficial. PETROGRADO, 23. En la orilla derecha del Mareva y la carretera de Grodnó a Lypre hubo combates aislados de importancia secundaria.

sin desmayo, en tanto quede una esperanza de solución amistosa. En cuanto a la actitud de mi país, los sucesos cambian tan rápidamente, que es difícil prever lo que pasará, pero podéis estar seguros de que mi Gobierno continuará discutiendo de Francia y libremente con M. Cambon, todos los puntos que interesen a las dos naciones. Creíame, señor Presidente, etc.—Jorge, Rey-Emperador.»

El 75 francés

La Temps, autorizado por el ministerio de Guerra para consultar el expediente archivado, ha hecho pública toda la gestación de la famosa pieza de artillería. El freno hidroneumático, que constituye uno de los principales elementos del cañón de 75, fué primeramente aplicado a los cañones de sitio y costa por el comandante Locard, subdirector de la fábrica de Bourges, hacia 1885. El capitán Baquet (ahora general y director del servicio de Artillería) colaboró a los trabajos del comandante Locard; después estudió personalmente diversos materiales de freno hidroneumático; hizo adoptar en 1890 los materiales de 120 corto y 155 corto, ahora en servicio; y por último, próximamente en la misma época, emprendió el estudio de un cañón de campaña de 75 y tiro acelerado. A él, pues, se debe la determinación y elección del calibre 75, así como el estudio de los obuses de balas y explosivos, que fueron los prototipos de los ahora reglamentarios. Debe advertirse que algunos ingenieros civiles de Francia habían ya preconizado el empleo del calibre de 75. En 1889 la Compagnie des forges et chantiers de la Méditerranée presentó a fines sistema Canet, y calificó 75. El comandante Ducros, de los talleres de Puteaux, partidario del material rígido, propuso un cañón de 75 de tiro acelerado, que tenía entre otros nuevos dispositivos el del eje sobre el eje, para la puntería, cuyo sistema ha sido aplicado al cañón actual de 75. En 1889 se cuando por vez primera fué propuesto un material de artillería de tiro rápido, es decir, que pudiese lanzar 24 disparos por minuto, sin cambiar de puntería. Este proyecto, estudiado por el capitán Saint-Clair-Deville (ahora general inspector de los estudios técnicos de Artillería), fué ensayado con resultado excelente. Es el cañón ligero de 57 para baterías montadas.

En la Exposición Universal de 1890 se presentaron varios materiales de artillería de tiro rápido, entre ellos: uno de 57 milímetros y otro de campaña de 37 milímetros, ambos de la casa Hotchkiss, y uno de 47 milímetros y otro de 57 milímetros de la casa Maxim Nordenfeldt. En 1892 intervino en los estudios el teniente coronel Deport. Este mismo ha escrito: «Mi muestra de cañón fué construida fuera de todo programa del Comité de Artillería, y acabada en 1894; se componía del mismo cañón y del mismo ajuste que ahora, con la misma potencia, la misma rapidez de tiro, la misma inmovilidad del ajuste en el tiro. Recuerdo que fué sometido a tiros muy numerosos en Puteaux, principalmente a uno de 240 disparos en 24 salvas rápidas; después experimentado por la Comisión de Bourges en 1894, y desprovisto de escudo á petición de la tercera dirección. Las propiedades de este material, como cañón de tiro rápido, estaban, pues, bien establecidas. Quedaban algunos perfeccionamientos, siempre necesarios en construcciones tan nuevas, y que mi petición de retiro, motivada por no haber sido inscrito en la lista de los aptos para el ascenso, y por razones de familia, no me permitió acabar. Esto fué confiado en 1895 al capitán Saint Claire Deville, y secundado después por el capitán Rimailho.»

En 1897 fué definitivamente adoptado el cañón de 75. El capitán Saint Claire Deville se había pasado todo el año 1896 consagrado a estos estudios, é hizo las innovaciones siguientes: un nuevo mecanismo de retroceso y de seguridad; creación de un alza independiente; transformación del afuste; nuevo freno de marcha y de tiro. Las modificaciones fueron, pues, importantes. Se han exagerado, sin embargo, por los militares franceses, para restar gloria á Monsieur Deport. Y así, en 1902, el coronel Lambert, director de la sección técnica de Artillería, escribió: «Es al comandante Saint Claire Deville y á su colaborador el capitán Rimailho á quien hay que atribuir todo el honor de esta creación.»

Parte oficial de hoy

Los franceses «siguen avanzando», y los españoles seguimos limpiando nuestros metales con Luxol, convencidos de que es el mejor brillo que existe.

LA GUERRA DEL 70

DE NUESTRA COLECCION

24 de febrero de 1871.

BURDEOS, 23 (5 tarde). Le Courrier de la Gironda cree inexacto el rumor de que haya llegado á Burdeos el Príncipe de Joinville; pero á pesar de esto publica una carta de dicho Príncipe, fechada del 20, pero sin indicar dónde está escrita, diciendo que se había puesto en camino para ocupar su asiento en la Asamblea; pero que habiendo sabido que la verificación de su elección había sido reservada, se ha resuelto á esperar el fallo de la Asamblea. El duque de Aumale ha escrito una carta en el mismo sentido.

BURDEOS, 24 (9 mañana). El Papa ha reconocido al Gobierno francés.

Una nota comunicada dice: «El Gobierno ha recibido la noticia de que las negociaciones con los prusianos continúan activamente; pero hasta ahora el Gobierno no ha recibido dato alguno sobre el carácter de dichas negociaciones.»

El Príncipe heredero de Prusia—dice un periódico de Burdeos—insiste vivamente con

Informaciones de provincias

hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
24 de febrero de 1865.

MURCIA, 25. Las principales señoras de esta capital van a elevar una exposición, cubierta de innumerables firmas, dando gracias a S. M. por la donación que ha hecho al Estado.
Se están recogiendo firmas para otra exposición ofreciendo a la Reina viduas e huérfanas.

EL TEMPORAL

EN CATALUÑA

Nuevos detalles.
BARCELONA (Martes, tarde.) Continúa el violento vendaval, aunque no con tanta furia como ayer.
Los daños causados son de gran importancia y difíciles de determinar, porque el radio de acción del huracán fué enorme.
No hay barrida en Barcelona que no dejara de sentir sus efectos.
En muchas poblaciones de la provincia se sabe que se registraron incidentes; pero faltan detalles, por estar interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas.
Los muertos a consecuencia de los efectos del temporal son hasta ahora siete, y heridos leves 27.
Los contusos y de pronóstico reservado son innumerables.
Hubo momentos a primera hora de la tarde que en los dispensarios y Casas de Socorro no se podía atender a los que acudían, por ser en crecido número.
En la calle de Mallorca, en el almacén de la Sociedad de construcciones y pavimentos, el viento derribó el edificio destinado a almacén.
Los que se hallaban dentro pudieron advertir a tiempo el peligro, y salieron; pero poco después se derrumbó un trozo de pared, en el momento en que pasaban una mujer de cincuenta años y una joven de quince, resultando las dos heridas.
La primera quedó muerta al poco rato.
Al medio día, cuando salían a comer los obreros de una fábrica de sedas de la barriada de San Andrés, el huracán derribó la chimenea del establecimiento, que cayó sobre el tejado del edificio.
A consecuencia de la caída hizo explosión la caldera de la máquina.
En aquel momento había en la fábrica cinco obreros, que se lavaban las manos para ir a comer.
Los cinco quedaron sepultados entre los escombros. Dos quedaron muertos, uno herido gravísimamente, y los otros dos de pronóstico reservado.
En el terrado de una casa de la barriada de San Gervasio se hallaba el portero de la misma, hombre de setenta y cinco años; se dedicaba a retirar unos efectos, para que el viento no se los llevara, y una ráfaga le echó encima la barandilla de una casa inmediata, con tan mala suerte, que los cascotes le abrieron la cabeza, dejándole cadáver en el acto.
Un niño de catorce años que pasaba por la calle del Marqués del Duero recibió encima los cascotes de una pared en el momento que se derrumbaba, falleciendo a consecuencia de las heridas.
Todas son desgracias por el estilo.
La lista de los desperfectos importantes sería interminable.
En el Matadero quedaron destechadas dos grandes naves.
Lo propio ha ocurrido en algunos mercados.
La furia del viento derribó farolas del alumbrado, farolas de decoración, chimeneas, etc., todo de gran peso.
El mar continúa alborotado, sin entrar ni salir buque alguno.
Hasta ahora no se tiene noticia de desgracia alguna.
Los daños causados en los muelles y buques son importantes.
De Vilasar telegraficaron ayer que se hallaban en peligro inminente la tripulación de la almadraba y una pareja del bou.
Los remolcadores de Barcelona estaban ocupados en prestar servicio a los buques del puerto, que habían roto las amarras, y hasta las seis de la tarde no pudo salir el buque-bomba de la Junta de obras del puerto.
Por más pesquisas que se hicieron en aguas de Vilasar, no se pudo hallar a la tripulación de la almadraba ni a la pareja del bou, suponiéndose que quizá tomaran tierra a pado.
En San Baudilio de Llobregat el huracán derribó un edificio destinado a cinematógrafo, y además causó otros desperfectos, que el alcalde estima en 30.000 pesetas.
En Sabadell, el viento, entre otras cosas, también destruyó el cuartel de la Guardia Civil, que la fuerza se vio obligada a desalojar.
También resultaron gran número de fábricas con las cubiertas destruidas, los secaderos destruidos y con otros perjuicios.
En Sentmenat arrancó el escenario del teatro de un Casino, y un edificio destinado a secadero también fué derribado, así como dos casas en construcción.
El vendaval derribó las puertas del cementerio y gran número de chimeneas.
El alcalde calcula los perjuicios en 40.000 pesetas.

EN SAN SEBASTIAN

Sigue el temporal.
SAN SEBASTIAN. (Martes, tarde.) Sigue el temporal, pero con menos violencia. Concócese nuevos desperfectos, ocasionados por el huracán en varios edificios.

Una brigada de obreros está reparando las numerosas averías causadas en la red telefónica urbana.

EN FERROL

Náufragos franceses.
FERROL (Martes, tarde.) Ha llegado el vapor «Felisa», que encontró en alta mar una pequeña embarcación con ocho naufragos franceses, que se salvaron, de un pailebot que se estrelló a consecuencia del temporal.
Los naufragos han sido solícitamente atendidos.
Por falta de material.
Por la radiotelegrafía supose en este Apostadero que a 25 millas de Estaca de Vares, un vapor belga de gran porte pedía auxilio. Contestósele que no podía prestársele por carecerse de material de salvamento.
No se habían perdido.
Han regresado al puerto de Mugaros los vaporcitos pesqueros que se creía perdidos.

EN SORIA

Viento y nieves.
SORIA (Martes, tarde.) Durante varios días ha reinado en esta provincia un fuerte temporal de viento y nieve.
Un fuerte huracán ha desgarrado infinidad de árboles y derribado muchos postes telegráficos.
EN ZARAGOZA
Daños en los campos.
ZARAGOZA (Martes, tarde.) Se han recibido noticias de muchos pueblos de esta provincia comunicando que el huracán ha causado grandes daños en los campos y derribado árboles y postes telegráficos.

EN HUESCA

Nevadas en el Pirineo.
HUESCA (Martes, tarde.) El temporal ha ocasionado desprendimientos de tierras en la línea férrea por la parte de la montaña de Jaca.
Con este motivo llegan los trenes con cuatro horas de retraso.
Se han repetido en el Pirineo las nevadas en proporciones imponentes.
Continúa reinando fuerte viento, y arpeja el frío.
EN VALENCIA
Detalles de los efectos del temporal.—Las autoridades.—Los heridos.
VALENCIA (Martes, noche.) La violencia del viento ha disminuido bastante, aun cuando a intervalos persiste el huracán.
Durante todo el día se reciben en las oficinas montadas especialmente en la Alcaldía noticias referentes a los daños causados por el huracán, siendo infinitos los desperfectos en los edificios, hundimientos de claraboyas, arrancadas otras y arrastradas por las calles, y caídas de chimeneas, que ocasionaron el derrumbamiento de casuchas próximas, hiriendo levemente a no pocos vecinos.
El alcalde, el gobernador y el capitán general han ordenado a los técnicos que dependen de las respectivas autoridades que realicen una inspección para calcular los daños.
Saldrá a los pueblos de la provincia el ingeniero del Servicio agrónomo para recoger datos de los daños ocasionados en el campo. Se calcula que se ha perdido el ochenta y cinco por ciento de la naranja que estaba en los árboles.
El gobernador civil y el alcalde han visitado a los heridos en el hospital y en algunas casas particulares.
Las noticias de los pueblos son muy lamentables.
En el pueblo de Chiva se hundió la cubierta del Círculo Liberal cuando estaba terminando el baile de Piñata.
La confusión que se produjo fué muy grande. Resultó herido el conserje.
Al mismo tiempo que salían las máscaras se hundió una casita inmediata, y gracias a la intervención rápida de los que salían del baile, fué salvada una anciana de setenta años, que sufrió contusiones, y que hubiese muerto entre los escombros de no ser auxiliada con tanta rapidez.
En Carcagente se han perdido las cosechas y se hundió el techo de la casa de Pi y Margall, cogiendo a cuatro mujeres, de las que una resultó gravemente herida.
Todas las chimeneas de las máquinas elevadoras de agua para riego, del término de Carcagente y del de Alcira, se hundieron sobre los edificios y destruyeron las máquinas de vapor.
Aquí, en Valencia, el doctor Llorens practicó la trepanación a uno de los heridos que ayer ingresaron en el hospital.
Los heridos que se encuentran en este benéfico establecimiento continúan en igual estado, a excepción de Vicente Monzó, que se agravó hasta el punto de serle administrado el Vidio.
De los 28 heridos que están en Cuart de Poblet a consecuencia del derrumbamiento de un almacén de naranjas, 11 se han agravado.
Por la mañana ingresó en el hospital una mujer de las heridas en Cuart de Poblet, y al anochecer han sido traídos otros cuatro heridos al hospital.
También han ingresado en el mismo establecimiento un vecino de Aldaya y otro de Vinalosa, que fueron arrojados al río por el vendaval, resultando uno con la fractura de una pierna y el otro con conmoción cerebral.

EN JACA

Vuelve a nevar.—Las fieras en los poblados.
Via interceptada.
ZARAGOZA (Martes, noche.) Dicen de Jaca que se ha recrudecido el temporal y que no se recuerda otro invierno en que hayan sido tan insistentes las nieves y los hielos como el año actual.
Todavía permanecía cubriendo el monte la

nieve de los pasados temporales, y desde cuatro días ha vuelto a nevar copiosamente.
En los pueblos próximos a los puertos del Pirineo preocupa mucho la invasión de fieras, pues hostigados por el hambre, los animales montañeses huyen de los bosques y se acercan a los poblados.
Ha sido notada en muchos pueblos la presencia de jabalíes, zorras y lobos.
En un pueblo próximo a Jaca han matado los cazadores a veinte jabalíes en cinco días.
Se encuentra detenido en Navasa el tren expreso de Jaca. Dicen que en una trinchera de aquel término alcanzó la nieve tres metros de altura.

EN SEVILLA

Buque en peligro.
SEVILLA (Martes, noche.) El vapor *Aznalcollar*, de la Compañía Sevilla, ha sufrido una importante avería, que le ha puesto en peligro de hundirse.
A causa de la elevación rapidísima del río, elevóse el barco, quedando escorado sobre el muelle, y por no haber tenido la precaución de aflojar las amarras sujetas a las argollas del muelle, se arrancaron dos grandes planchas del casco, abriéndose una importante vía de agua, que inundó la bodega.
Se practicó el servicio de salvamento con gran rapidez, consiguiendo alejar el peligro de hundimiento.

EN ALICANTE

Desbordamiento del río Segura.
ALICANTE (Martes, noche.) El caudal de aguas del río Segura continúa aumentando.
Este río, que normalmente apenas si lleva agua, se ha desbordado, inundando el partido rural de Molina y también parte del caserío La Aparecida.
La crecida produce desasosiego en Orihuela, cuyos vecinos vieron turbado su sueño por los sonidos de los caracoles, con que los huertanos se avisan cuando hay riada.
La población presenta aspecto triste, y desde una altura de la ciudad se divisa la huerta encharcada en gran parte.
Esta tarde recibió el gobernador noticias alarmantes de la cuenca alta del Segura, y dispuso que se adoptasen medidas preventivas.
Si las circunstancias lo requieren, marchará el gobernador a Orihuela.

ANDALUCÍA

Escuela Naval.
CADIZ (Martes, tarde.) Ha llegado de Madrid el general de Ingenieros de la Armada Sr. Montero, encargado por el ministro de Marina de ver los sitios en que puede constituirse la Escuela Naval.
Para decidir se tendrán presentes las condiciones y precios de los terrenos.
Fiesta taurina.
SEVILLA (Martes, tarde.) En la dehesa del Quintillo, propiedad del ganadero don Anastasio Martín, se ha celebrado una fiesta, a la que han asistido el gobernador civil, el ex ministro Sr. Borbolla y muchos aficionados.
Después del acoso y derribo de las reses, se lidiaron varios novillos.
Rafael (Gallo) toró magistralmente con la muleta, siendo ovacionado.
Joselito lidió otro de los novillos superiormente, haciendo una faena valiente y despachándolo de una estocada colosal.
Clavó dos pares de banderillas magníficos.
El «Fernando Poo».
CADIZ (Martes, noche.) Por radiograma comunica el capitán del vapor *Fernando Poo* que el 31 del corriente, a las doce horas, se encontraba a quince millas al Sur del Cabo de Passero (Sicilia).

Crisis obrera.

CADIZ (Martes, noche.) De San Fernando comunican que, por estar casi paralizada la exportación de sal, sufren una crisis grave los cargadores salineros y barqueros.
En los trabajos de la carretera, que ayer comenzaron, se han colocado 50 obreros; pero esto es insuficiente para remediar la crisis, y urge comenzar las obras en La Carraca, consignadas en la ley de Bases navales.

Sin pan.

CADIZ (Martes, noche.) Varios panaderos visitaron al alcalde para decirle que los fabricantes de harinas de Jerez se niegan a venderles dicho artículo.
Esto hace temer un conflicto, realizando gestiones para evitarlo el alcalde y el gobernador.
En varios pueblos de esta provincia carecen de pan y otros artículos de primera necesidad.
Los obreros de Aznalcollar.
SEVILLA (Martes, noche.) Con motivo de haberse suspendido el trabajo en las carreteras de Aznalcollar, los obreros se han presentado ante el Ayuntamiento negándose a admitir una fórmula de arreglo, consistente en que fueran elegidos cien obreros para trabajar y turnarlos.
Ante la gravedad del conflicto, el alcalde de Aznalcollar ha venido a conferenciar con el gobernador, y en unión del teniente coronel de la Guardia Civil ha visitado al representante de las minas de aquel pueblo para estudiar una fórmula de arreglo.

La ley de subsistencias.

En el Gobierno civil se han reunido el gobernador, el alcalde y el delegado de Hacienda para estudiar la aplicación de la nueva ley de subsistencias.
Dichas autoridades consultaron notas muy detalladas referentes a acaparadores, productores y mediadores en la venta del trigo, y se hallan dispuestos a proceder contra quienes se conduzcan ilegalmente, incautándose de su trigo.
El gobernador ha manifestado que considera como acaparadores a los productores que tienen sus graneros llenos y retienen la venta.
Durante la entrevista, los reunidos conferenciaron por teléfono con los ministros de Hacienda y Gobernación.
A Cartagena.
ALGECIRAS (Martes, noche.) De madru-

gada zarparon para Cartagena los torpederos 1, 2, 4 y 5, que permanecían aquí sin incorporarse a la escuadra por causa del temporal.

Aguas de Cabreiroá

Bebidolas desaparecen los vómitos de las embarazadas.

ARAGON

Contra los puertos francos.
ZARAGOZA (Martes, tarde.) Los representantes de las entidades económicas se han reunido para sancionar el acuerdo adoptado por la Cámara de Comercio de impugnar el proyecto de puertos francos, fundándose en que no es lícita la falta de sinceridad que supone llevar a discusión el proyecto de zonas para acabar proponiendo el de puertos francos, que no se reducen a operaciones mercantiles, sino que en ellos se autorizan ciertas transformaciones.
En el proyecto, además, no se indican los puntos en que se establecerán los puertos ni se prescinde del sistema de autorizaciones al Gobierno.
Tampoco se ofrecen garantías para evitar que concurran a ellos artículos similares a los de producción nacional.
Además, en los puertos francos serán admitidos los vinos.
Por esas razones impugnan el proyecto, convencidos de que el establecimiento de los puertos francos perjudicarían los intereses de las regiones interiores.
Las entidades económicas de Aragón propondrán a Cataluña que durante el tiempo que permanezcan cerradas las Cortes se estudie el problema para buscar una fórmula armónica.
También han telegrafiado al diputado a Cortes Sr. Castellano, pidiéndole que presente voto particular en contra de la totalidad del dictamen.

Los obreros del campo.

Comunican del pueblo de Bubiéra que se han declarado en huelga los obreros del campo. Piden aumento de jornal.
Los huelguistas guardan una actitud tranquila.
Los riegos del Alto Aragón.
HUESCA (Martes, tarde.) Para el viernes próximo se proyecta una manifestación femenina, organizada por las mujeres del pueblo de Lanaja, que piden a las autoridades y elevar un mensaje al Gobierno pidiendo que comiencen las obras de los grandes riegos del Alto Aragón, para solucionar la crítica situación por que atraviesa la clase obrera.
Se calcula que vendrán 2.000 mujeres de los pueblos de la zona.
Fallecimiento de una centenaria.
ZARAGOZA (Martes, noche.) Ha fallecido doña Rita Rocañil y Gandia, de ciento tres años de edad.
Esta señora nació en la villa de Pina, y actualmente vivía en la calle de San Pedro Nolasco, de Zaragoza.
Ha tenido numerosa descendencia, viviendo hijos y nietos de edad madura.
La longeva era un caso extraordinario de energía vital, pues hasta el momento de su muerte ha conservado perfectamente sus facultades mentales y sentidos, y además tenía el pelo negro y perfectamente sana y completa la dentadura.

Huelga solucionada.

La huelga de obreros del campo de Bubiéra está casi solucionada.
El alcalde reunió a propietarios y obreros, buscando una fórmula de solución, y parece que los primeros acceden a conceder el aumento de jornal solicitado.
CASTILLA LA VIEJA
Funciones benéficas.
SORJA (Martes, tarde.) En los salones del Círculo Mercantil se darán dos veladas benéficas el sábado y domingo.
Uno de los números del programa es la representación de obras teatrales por niñas y niños.
También la Asociación de Caridad prepara una tómbola benéfica.
Falta de trabajo.
Una Comisión de obreros sin trabajo ha visitado al gobernador y al alcalde para pedirles trabajo.
Hay parados unos 150 obreros de distintos oficios.
Las autoridades han prometido activar las gestiones necesarias para remediar la actual crisis.
En parte se aliviará por las diferentes cantidades concedidas por el director general de Obras públicas.

CATALUÑA

Dependientes condenados.
BARCELONA (Martes, tarde.) La Audiencia ha condenado a los dos dependientes de comercio detenidos por romper las cristales de un establecimiento que tenía abiertas las puertas en domingo, aunque no se despa-chaba.
La pena impuesta ha sido 1.000 pesetas a cada uno de multa, con prisión subsidiaria si no la hacen efectiva, e indemnización de los daños causados, que se estiman en 750 pesetas.
Los regionalistas.
Se han reunido en La Liga las minorías parlamentarias regionalistas.
Según nota oficiosa, el objeto era cambiar impresiones y tomar acuerdos respecto al cierre de las Cortes, cuyo funcionamiento se estima tan indispensable en estos momentos para España.
Los regionalistas han acordado publicar un manifiesto dirigido al país y organizar actos públicos para dar a conocer los problemas económicos planteados y la actuación del partido desde el comienzo de la guerra europea.
El objeto de estos actos es la divulgación de los problemas que tanto importan a España.
Viaje del gobernador.
Ha regresado de Madrid el gobernador ci-

vil, quien, al recibir a los periodistas, manifestó que no era cierto que su viaje hubiera tenido carácter político alguno, y si sólo particular.

Negativa de amnistía.

La Audiencia ha denegado los beneficios de la reciente amnistía al presidente del Centro de dependientes de comercio y de la industria, que fué procesado por algunos conceptos vertidos en el discurso que pronunció al entregar al Ayuntamiento de la bandera catalana, adquirida por suscripción para ser colocada en la fachada del Ayuntamiento.
Los elementos catalanistas preparan una Asamblea de entidades de aquel matiz para realizar una acción de conjunto en favor del procesado.
Los diputados y senadores regionalistas, y también los nacionalistas, se proponen intervenir en el mismo sentido.

Un crimen.

ORENSE (Martes, noche.) Según noticias comunicadas por el jefe del puesto de la Guardia Civil de Gudina, ha sido muerto violentamente Salvador Serra Otero, vecino de Parada de la Sierra, de aquel término municipal.
Audió el Juzgado de instrucción de Viana para practicar las diligencias sumarias en Parada, y ordenó la detención de la esposa del interfecto, Teresa Montesión Pérez; del hermano de ésta, José; y de Manuel Diezgué Incoñito, que fueron conducidos a la cárcel del partido, como supuestos autores del crimen.
Reconocido el cadáver de Salvador, se apreció que tenía siete heridas de arma blanca entre el pecho, la espalda y otras partes del cuerpo.
En los primeros momentos se creyó que la causa del crimen era la mala vida de la esposa del interfecto, a la que se supone adúltera.
Captura del autor del crimen.
ORENSE (Martes, noche.) Después de depositar el telegrama dando cuenta del crimen perpetrado en Parada de la Sierra, llega un despacho del jefe del puesto de la Guardia Civil de Gudina participando que, como consecuencia de una laboriosa investigación practicada, ha sido capturado el autor de la muerte de Salvador Serra.
En el pueblo ha producido gran impresión el suceso.
Goleta francesa abandonada.
VIGO (Martes, noche.) El vapor de pesca *Montefaro* encontró hoy a la altura de la isla de Ons a la goleta francesa *María*, que estaba abandonada y completamente desarbolada.
Cuando se acercó el vapor estaban a bordo de la goleta algunos pescadores, que al verlo, huyeron.
El vapor cogió a remolque la goleta, y la trajo al puerto de Vigo.
Lleva cargamento de sal, y pertenece a la matrícula de Paimpol.
Los tripulantes abandonaron la goleta al verla desarbolada, y fueron recogidos por el vapor español *Felisa*, que los condujo a Ferrol.

VALENCIA

La huelga en Elda.
ALICANTE (Martes, noche.) El gobernador civil ha telegrafiado al alcalde de Elda freciéndole mediar entre patronos apurados y los obreros en huelga.
Si ambas partes litigantes aceptan esta mediación para buscar la fórmula que solución del conflicto, éste les invitará a que sin demora se trasladen representantes a Valencia.
VASCONGADAS
Arrollado y muerto por un tren.
SAN SEBASTIAN (Martes, tarde.) En el paso a nivel de Martutene, un tren ha arrollado a un hombre llamado Pedro Irisar. Trasladado el paciente a su domicilio, ha fallecido.
El cadáver del general Cañedo.
BILBAO (Martes, noche.) A las cuatro de la tarde se ha verificado el entierro del gobernador militar, Sr. Cañedo Argüelles.
El cortejo recorrió las principales calles desde la Casilla, donde está el Gobierno militar, hasta la estación del Norte, donde el féretro fué depositado en un vagón, para ser llevado a Vitoria.
En la presidencia del duelo figuraban el gobernador civil, el alcalde, el arcipreste, los presidentes de la Diputación y de la Audiencia, y demás autoridades.
Todos los jefes y oficiales de la guarnición y el regimiento de Garelano, con Caballería, al mando de un general de brigada, concurrieron al acto.
Una lluvia torrencial no cesó durante todo el entierro.

Entierro del general Cañedo.

BILBAO (Martes, noche.) A las cuatro de la tarde se ha verificado el entierro del gobernador militar, Sr. Cañedo Argüelles.
El cortejo recorrió las principales calles desde la Casilla, donde está el Gobierno militar, hasta la estación del Norte, donde el féretro fué depositado en un furgón para ser llevado a Vitoria.
En la presidencia del duelo figuraban el gobernador civil, el alcalde, el arcipreste, los presidentes de la Diputación y de la Audiencia, y demás autoridades.
Todos los jefes y oficiales de la guarnición y el regimiento de Garelano, con Caballería, al mando de un general de brigada, concurrieron al acto.
Una lluvia torrencial no cesó durante todo el entierro.

Entierro del general Cañedo.

BILBAO (Martes, noche.) A las cuatro de la tarde se ha verificado el entierro del gobernador militar, Sr. Cañedo Argüelles.
El cortejo recorrió las principales calles desde la Casilla, donde está el Gobierno militar, hasta la estación del Norte, donde el féretro fué depositado en un furgón para ser llevado a Vitoria.
En la presidencia del duelo figuraban el gobernador civil, el alcalde, el arcipreste, los presidentes de la Diputación y de la Audiencia, y demás autoridades.
Todos los jefes y oficiales de la guarnición y el regimiento de Garelano, con Caballería, al mando de un general de brigada, concurrieron al acto.
Una lluvia torrencial no cesó durante todo el entierro.

EL TEATRO EN PROVINCIAS

BARCELONA. Con el drama de Ebeo garay «El loco Dios» ha debutado en la Sala Imperio el notable primer actor Francisco Gómez Ferrer.
La Prensa local elogia el trabajo realizado en esta obra por el debutante, que fué ruidosamente aplaudido.

INFORMACIONES DE MADRID

Face cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
24 de febrero de 1865.

Annuncian los progresistas que por los conatos de sus opiniones va a protestarse en el seno del Ayuntamiento por haber ido una Comisión a felicitar a S. M. en nombre del mismo. Los progresistas se quejan de que para esto no se hubiera tomado previamente un acuerdo; pero olvidan o callan que el Ayuntamiento tiene días señalados para sus sesiones, y que el corregidor está autorizado por la ley para nombrar las Comisiones.

PARA HOY

Calendario y santoral

Miércoles 24 de febrero de 1915.
Sale el Sol a las 6,57.
Se pone a las 18.
Sale la Luna a las 12,21.
Se pone a las 3,35.

SANTORAL.—San Matías, apóstol; Montano, Lucio, Julián, Victorio y Pretaxato, mártires; Santos Modesto y Ediberto, confesores; y Santa Primitiva, mártir.
SAN MATIAS, apóstol.—Su tránsito tuvo lugar en Judea. Después de la ascensión de Jesucristo, le eligieron en suerte los apóstoles para sustituir al traidor Judas.
Murió mártir por la predicación del Evangelio.

Transportes de mercancías

desde las estaciones férreas de Atocha, Príncipe Pío y Delicias a domicilio.
Agencia Sucursal, calle Tetuán, 13. Teléfono 4-580.
Oficinas auxiliares, estación Atocha. Teléfono 806. Estación Príncipe Pío. Tel. 801.

EN EL ATENEO

El concierto de anteanoche

Un gran virtuoso del violín se nos reveló anoche, en el concierto patrocinado por la Sección de Música de la docta casa.

Sin previos bombos ni extensos anuncios se presentó ante el público madrileño don José Font, del cual sólo sabíamos que era primer premio del Conservatorio de Bruselas.

Desde ayer ha quedado consagrado el señor Font como el continuador más afortunado de la escuela más aproximada a aquella que immortalizó a nuestro Sarasate.

Ante numeroso público de inteligentes, compositores y músicos ejecutó el Sr. Font la *Sonata* de Tartini; el primer tiempo del concierto, de Brahms; la *mazurka* de Chopin-Thomson; el *Tamboril chino*, de Kreisler; la *Serenata*, de Sarasate; el *Momento musical* y otras obras clásicas del más difícil virtuosismo.

En todas estas obras fué calurosamente aplaudido el artista, en el que se admira un maravilloso mecanismo en la ejecución, y un exquisito temperamento artístico en la interpretación.

Algunos de los números fueron repetidos, y el Sr. Font interpretó después una obra suya, que fué acogida con iguales efusivas demostraciones de aplauso.

Acompañó al piano al notabilísimo concertista su hermano D. Manuel, pianista y compositor aplaudido.

En la segunda parte del programa interpretó el Sr. Font composiciones andaluzas de ambiente regional muy definido, que fueron aplaudidísimas, y el andante de la sonata en *si bemol*, de D. Manuel Font, que ambos hermanos ejecutaron primorosamente.

Fué la fiesta de anteanoche un gran triunfo para los concertistas españoles Sres. Font, y una ocasión que los aficionados madrileños hallaron muy propicia para prodigarles sus aplausos.

Anteanoche se decía en el Ateneo que es probable se organice un nuevo concierto para aquellos aficionados que no pudieron asistir a esta primera audición.

N. R. DE C.

LEBA Pastillas antiácidas «Lebas», Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago e intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

UN SUCESO OSCURO

Agresión e intento de suicidio

Durante la mañana de ayer, el juez de guardia Sr. Martínez Enriquez, con el escribano señor Muñoz y el oficial Sr. Varela, se ocupó de aclarar la verdad de un suceso un tanto extraño, que se había desarrollado en un cuarto de la casa núm. 30 de la calle de Mesón de Paredes.

Un individuo, llamado Anastasio Tarro Nieto, de treinta y cuatro años, casado y con tres hijos, vecino de Tetuán de las Victorias, y domiciliado en la calle de San José núm. 42, disparó un tiro sobre una mujer, con la que mantenía relaciones amorosas, hallándose ambos solos y encerrados en un cuarto de la mencionada casa de la calle de Mesón de Paredes, 30.

Ella, que se llama Consuelo Rivero García, de veintidós años de edad, ex camarera de café, resultó ligeramente herida en la mano derecha, y él, gravemente herido en la región mastoidea derecha, por haberse disparado otro tiro inmediatamente después de cometida la agresión.

Lo sucedido según ella.
La agresión cuenta que se encerraron los dos amantes en la habitación, y que sin mediarse ningún disgusto entre ambos ni haber mo-

tivo justificado para ello, Anastasio, que ya en otras ocasiones había manifestado propósitos de matarla, empuñó un revólver, sin que ella lo advirtiese y le descerró un tiro, cuya bala fué a dar contra la pared, muy cerca de donde estaba Consuelo.

Esta, que se hallaba medio desnuda, al oír la detonación se precipitó sobre Anastasio, gritando:—

— ¡No me mates, por Dios!

Al mismo tiempo que procuraba quitarle con una mano el revólver, y con la otra abrir la puerta para escapar.

En esta lucha es cuando Consuelo se hirió en la mano derecha, cayendo al suelo medio desvanecida y rendida por el esfuerzo de la lucha, que fué tan violenta como rápida.

Anastasio creyó que Consuelo se hallaba gravemente herida, y se apresuró a salir del cuarto.

Pero a los breves momentos sonó otro tiro, y cayó mortalmente herido, en el pasillo, con un balazo en la cabeza, sin oficio de salida.

Un panadero y dos guardias de Seguridad penetraron en la habitación, cuando Consuelo, en ropas menores, salía asustada y temblorosa pidiendo auxilio.

La involucraron con un capote y la llevaron a la Casa de Socorro del distrito, en cuyo establecimiento fué también asistido, poco después, el agresor y suicida, que presentaba pocas esperanzas de vida.

¿Había referido Consuelo la verdad?... ¿Eran exactos los hechos conforme ella los relataba?... ¿Había partido la agresión de su amante Anastasio Tarro ó era otra muy distinta la verdad de los hechos?

Esta era preocupación del juez de guardia, para poder dejar bien determinado en las diligencias iniciales del sumario la verdadera forma como ocurrió el sangriento drama de la calle de Mesón de Paredes, 30.

Por ciertas presunciones, el origen del suceso podía ser otro y el modo de desarrollarse muy distinto al referido por la ex camarera.

¿No era verosímil que en vez de un suicidio se tratara de un crimen por venganza?

Esto es lo que el personal del Juzgado de guardia trataba de depurar por todos los medios hábiles antes de decretar la libertad de la que aparecía como víctima de la irascibilidad ó desesperación del protagonista del suceso.

Consuelo y Anastasio mantenían relaciones amorosas hacía unos doce meses. Parece que ella se retiró de la vida de camarera por mandato de él.

TOROS Y TOREROS

Sobre una entrevista.—La crítica de sí mismo.

Un querido colega publica una entrevista que ha tenido con el famoso ex torero Ricardo Torres uno de sus redactores.

Nada nos extraña lo que nos cuenta de no piensa volver al toro, y hace pocos días hablamos de este asunto, que fué, a falta de otras fantasías, la conversación obligada en las tertulias de aficionados.

Ricardo habla de su despedida, emite después su opinión—muy acertada, acertadísima—acerca del hecho de volver a la Plaza los espadas que se retiraron; recuerda la tarde de su retirada, que fué una apoteosis magnífica de una vida torera gloriosa y de feliz recordación; pero las declaraciones que sobre el arte de sus compañeros hace, son más que nada la crítica de su toro, viniendo con sus apreciaciones a echar un jarro de agua fría sobre las ilusiones que el partido bombista—aun muy numeroso—tuvo acerca de su espada.

Dice Ricardo que su espada predilecto es Belmonte, por creer que es el mejor; luego sigue Gallo mayor, con todos sus defectos, que son muchos, y después de estos dos... no le gusta hablar más de sus compañeros.

Es decir, que para Ricardo existe un torero sin defectos, otro que defectos tiene—y muchos—y de los demás no merece la pena ni hablar.

No, famoso Bombita; de estas afirmaciones, rindiendo un tributo a la justicia, no puede quedar en pie más que la parte que se refiere a los defectos del Gallo, que cuando no quiere, ni es torero, ni banderillero, ni nada; pero cuando el gitano abre el baúl de las filigranas y empieza a sacar las galas de su repertorio, no hay quien le iguale.

Belmonte, por lo visto, no tiene defectos, y en cuanto a los demás, ¿no se podría sacar alguno de ese anónimo montón para que pudiera alternar con el de Triana? Porque yo sé que un tal Mazzantini y un tal Guerra sacaban algún muchacho joven, sevillano también, con el cual el público de Madrid pedía verlo toroar con Belmonte a dúo, sin conseguirlo.

Porque se da el caso particularísimo de que el muchacho a quien me refiero toro en la misma forma que Ricardo—cargando la suerte, frase bombista—banderilla colosalmente, y si bien a veces no mata con arreglo a las reglas del arte, mata pronto, y no haciéndose pesado; las ocasiones a la hora del arrastre no suelen faltar.

Por eso decía yo que Bombita hacía de sí mismo la crítica de su arte, ya que toro y banderilla al estilo de este que no nombra, y era, como él sabe, un estoqueador deficiente, que tardaba mucho rato en deshacerse de sus enemigos, desluciendo completamente sus faenas.

Estas declaraciones de Bombita, de cuyo arte como torero y no como espada fui gran admirador, es lo que vulgarmente se llama salir por pateneras. Aunque ahora, refiriéndose a Juan el de Triana, está mejor decir que es salirse por trianeras.

En Córdoba.
El día 4 de abril, Pascua de Resurrección, se celebrará en Córdoba una novillada, lidiándose cuatro novillos por los diestros Machaquito II y Camará Chico.

P. ALVAREZ.

EL PIROPO Y LOS MENDIGOS

TRIBUNA LIBRE

En opinión de muchos, y de ello se han hecho eco los padres de la patria, el piropro y los mendigos son dos de las molestias características que han de sufrir los resignados pobladores de la villa del oso y del madroño.

Por estas mismas columnas, y con el título de «Ineducación reinante», nos hemos ocupado de las vejaciones y groserías a que se halla expuesta la mujer que circula sin acompañamiento por las calles de esta capital. Hemos observado que nuestras lamentaciones han caído en el mayor de los vacíos, pues si bien las autoridades han dicho repetidas veces que iban a tomar tales y cuales medidas para acabar con la mala costumbre de piropear en forma inconveniente a las indefensas mujeres, el hecho evidente es que nada han hecho en tal sentido, y que el mal sigue en creciendo.

Ahora bien; semejante cuestión ha adquirido un estado tal que estimamos conveniente volver sobre ella y analizar las causas que motivan la persistencia del mal apuntado. En primer término, y ni por asomo pretendemos justificar la existencia de una prueba tal de ineultura, salta a la vista que las damas, que tanto se lamentan de verse asediadas por ese mal entendido galanteo, contribuyen en mucho a que éste subsista. Esas modas son alicientes para que algunos desahogados, que no distinguen a la virtuosa de la que no lo es, se permitan libertades de lenguaje y aun de acción verdaderamente pútiles y repugnantes. Por otra parte, esa complacencia que se observa en algunas señoras, a quienes el piropro, sea cualquiera su clase, no desagradan, y el desenfado en el mirar y en el andar de que alardean otras, causas son más que suficientes para que los hombres osados insistan en la conservación enojosa de la expresada costumbre.

Las mujeres tienen a su alcance el hacer desaparecer ese asedio de que se quejan. Un mayor recato en el vestir, desechando esas modas deshonestas, en algunas; una menor desenvoltura en sus ademanes, al circular por las vías públicas, en otras, y, sobre todo, el reclamar el auxilio de la autoridad para que las libere del impertinente que desliza en sus oídos palabras indecorosas, sería más que bastante para dar al traste con el piropro callejero. Bien a la vista está que las damas, por timidez ó por no oponerse a las corrientes modernas, no hacen nada de esto, y puede asegurarse que nada harán, y en tal caso, lo procedente es que, en los casos aislados en que una dama solicite el amparo de la autoridad para verse libre de un galanteador, ésta esté pronta a prestárselo y a castigar severamente al importuno, imponiéndole fuerte multa que le deje imperecedero recuerdo y le sirva de sedativo a su pasión de echar piropros.

El acoso de los mendigos es otro cantar. Para muchos es cosa fácil hacer desaparecer la mendicidad, que tanto abunda en Madrid; pero hasta la fecha nadie ha dado con la fórmula para que esto se verifique. Como remedio supremo para extinguir la mendicidad, se indica la supresión de la limosna callejera, y esto, que en la práctica resultará siempre imposible, es sencillamente cruel, pues si bien es verdad que hay mendigos profesionales que viven a expensas de esa limosna, no es menos cierto que en no pocos casos las cuatro ó cinco perras chicas que recoge un desgraciado hambriento, salvan a éste de morir de inanición ó de cometer un delito. En más de una ocasión hemos socorrido a algún menesteroso que revelaba en su semblante las huellas del hambre, y acuciados por la curiosidad, hemos seguido sus pasos y le hemos visto entrar en una panadería y comprar un panecillo, que devoraba con verdadera ansia para acallar las torturas del hambre. ¿No estaba justificada en tal caso la limosna que le dimos? ¿Acaso echando esa limosna en uno de esos cepillos de caridad se iba a remediar la necesidad que aquel sujeto padecía?

Es un absurdo creer que esos desventurados que duermen, en las noches del crudo invierno, refugiados en los pórticos de las iglesias y en los quicios de los portales, formando una masa de carne humana, se avientan a pelear de frío quizás por su gusto de vivir en la holganza y a costa de los sentimientos humanitarios que supone la limosna callejera. Nada de eso; esos desgraciados pasan la noche a la intemperie por carencia de albergues nocturnos, confortables e higiénicos, en donde de sus formalismos ni indagaciones se acogiera de momento a todo el que careciera de hogar.

Se dice que los pobres son refractarios a la reclusión en los asilos, y casi nos parece natural que así sea mientras éstos estén organizados en la forma actual. El asilo no ha de ser una cárcel en donde se recluya al desheredado de la fortuna, sin la esperanza, por parte de éste, de verse rehabilitado para constituir ó reconstituir un hogar en donde pasar feliz y libre una vida exenta de miserias y privaciones.

Supón, lector, por un momento, que la autoridad da una de esas batidas, que la Policía llama recogida de pobres, para librar del espectáculo de la miseria a los que no quieren ver amargada su existencia por la contemplación de éste. Supón que en esa recogida cae en manos de los escribos una familia compuesta del padre, la madre y tres ó cuatro hijos. ¿Qué ocurre? Pues que esa familia queda disuelta. El padre va a parar a un asilo de hombres, la madre al de mujeres y los pequeños a otro distinto de aquéllos. Esto podría darse por bien hecho, prescindiendo de la amargura por que pasaran esos seres a causa de tal separación, si la misma fuese temporal y vieran en perspectiva su rehabilitación social y la posibilidad de reconstituir la familia; pero esos desventurados es muy posible que no vuelvan a reunirse ni a gozar de los encantos de la vida familiar.

El medio de evitar ese horror al asilo que muestran los pobres es bien sencillo, pues bastará para ello establecer asilos-escuelas, asilos-talleres, asilos para familias menesterosas, en los cuales se enseñe a los pobres, con arreglo a su aptitud, un medio de ganarse la vida si no lo conocen, y se les ponga en condiciones de restablecer su deshecho hogar.

En nuestra nación somos muy aficionados a crear nutridas Juntas y Comisiones, a crear organismos burocráticos, al inevitable expediente, que nada resuelven y si resuelven algo es tardamente por la demora que impone la constante discrepancia en que vivimos con la realidad de la vida.

El caso del ilustre conde de Romanones estableciendo rápidamente, sin alharacas, un pabellón para cojos en el Instituto Rubio es un caso raro. Lo general es la creación de una Junta que se reúne de tarde en tarde, que discute interminablemente, que crea una oficina administradora, que se dedica a arbitrar recursos por medio de fiestas y bailes, etcétera, etc., y que cuando va a cumplir los fines para que se creó, no tiene nada que hacer, porque los pobres... se han muerto de hambre y frío en medio de las calles.

J. GARCIA BERMEJO.

Muley Hafid en la Perfumería Gal

Los periódicos de Barcelona se ocupan de la visita que S. M. Imperial el ex Sultán de Marruecos hizo el sábado último al despacho que la Perfumería Gal ha establecido recientemente en la calle de Fernando, de aquella población.

El célebre y popular personaje contemplaba admirado la lujosa instalación de la tienda, la exposición de los escaparates y el inmenso surtido de productos, mostrando su predilección por los que fabrica la Casa Gal.

Este elegante establecimiento es también el preferido por la buena sociedad de la cultura industrial capital de Cataluña, aunque en ella existen antiguas y excelentes fábricas de perfumería.

La preferencia del público barcelonés por la perfumería Gal demuestra que a los catalanes no les ciega ese espíritu de exaltado regionalismo que algunos les atribuyen, y que, por el contrario, son imparciales y desapasionados al apreciar la calidad de los productos que se fabrican en otras regiones.

Así se explica el éxito de la Casa Gal en Cataluña.

TEATRO REAL

La fiesta de esta tarde

Esta tarde, a las tres, dará comienzo la hermosa fiesta que ha organizado la Asociación de la Prensa, y para la cual no quedan más localidades que unos cuantos asientos de paraiso.

La fiesta resultará, como los años anteriores, brillantísima.

El estreno del intermezzo *Canto a la noche*, de la zarzuela *El rey del coral*, lo dirigirá su autor, el maestro D. José Serrano.

La muy aplaudida diva Sra. Kousnezoff, que bailará *La muerte del cisne*, jamás tuvo el propósito de bailar en España, donde reconoce que hay grandes estrellas de extraordinario mérito y de un género muy del agrado de nuestro público.

Pero aun tratándose de un género tan distinto, poco en armonía con los gustos corrientes en España; se ha complacido en acceder al requerimiento de la Comisión organizadora de la fiesta.

Asociación Nacional del Magisterio Primario

La Comisión permanente de la Asociación Nacional del Magisterio Primario, acompañada de los presidentes de las dos Asociaciones de maestros de Madrid y de una nutrida representación del Magisterio de esta corte, visitó en la mañana de anteaer lunes, en su despacho oficial, al señor ministro de Instrucción pública para darle las gracias por los decretos del rey del actual que publica la «Gaceta» del día 20.

Dichos decretos, que se refieren, uno a la creación de la categoría de 1.500 pesetas, por la que se regularizan los ascensos de 500 en 500 pesetas, y el otro restableciendo el artículo 34 del reglamento de la ley de Derechos pasivos del Magisterio, eran dos legítimas aspiraciones de la clase, y por ello han sido acogidos con aplauso por la Asociación Nacional.

Aprovechando la ocasión, el presidente, señor Aznar, puso en manos del señor ministro las conclusiones votadas por la Junta directiva en las sesiones celebradas en últimos de diciembre, rogándole que fijase su atención principalmente en las que con su permiso le leyó.

El señor ministro recibió a la Comisión con exquisita amabilidad, ofreciendo poner cuanto esté de su parte para que le repitan estas visitas de satisfacción.

La Comisión visitó luego a los jefes de Negociado Sres. Valle, Poz, Aguilera y Acuña, con objeto de ofrecerles sus respetos, sabiendo altamente satisfechos de la acogida que se les dispuso en todas aquellas dependencias ministeriales.

Al señor director general no pudieron verle, y ello fué muy lamentado, pues el señor Bullón, por su inteligente colaboración, por sus iniciativas y por su buen deseo en favor del Magisterio Primario, merece de los maestros le manifiesten su agradecimiento.

PARA CURAR un resfriado en un día, tómese Laxativo Bromo Quinina. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. Grove se halla en cada cajita.

CASA REAL

Han tenido audiencia con S. M. el Rey los marqueses de Corvera y Cabrñana, el duque de Baena, que va a Biarritz a permanecer unas tres semanas en Villa Embia; los condes de Torata y Guendulain. D. Abilio Calderón, el embajador de Inglaterra y el ministro de la Argentina.

Su Majestad el Rey saldrá hoy para San Sebastián. Regresará a Madrid dentro de tres ó cuatro días.

DICE EL PRESIDENTE

El Sr. Dato, al recibir ayer al medio día a los periodistas, les manifestó que había despedido con S. M. el Rey.

Los telegramas de Marruecos comunican que en Melilla continúa reinando un fuerte temporal, no habiendo podido llegar el correo de Málaga, y que en Larache ha sido preciso, en vista de la furia del temporal, cerrar el puerto.

En Ceuta y Tetuán no ocurre novedad. Los despachos oficiales de nuestros representantes en el Extranjero, relacionados con la marcha de la guerra, no amplían en lo más mínimo los informes particulares que ya recoge la Prensa.

La situación económica de España es muy tranquilizadora, como lo revela el valor de la peseta.

Esta situación se presta a confiar en que la emisión de nuestras obligaciones del Tesoro se cubra sin dificultades, y es consecuencia sencillamente de la actitud de España y de no haber perdido nosotros la serenidad en los primeros momentos. Ahora, afortunadamente, tocamos las ventajas.

Refiriéndose el Sr. Dato al acuerdo del Ayuntamiento de Badajoz en relación con el pan, manifestó que no encuentra justificada la subida que allí haya podido tener el trigo, creyendo más bien que sea una subida momentánea, y cree que sería más eficaz que la medida adoptada por dicha Corporación la de adquirir harinas y fabricar por su cuenta pan con destino a las clases menesterosas, con lo cual se evitará puedan hacer el juego los acaparadores.

Por todo esto entiende el señor Presidente del Consejo que la primera necesidad a que tiene que atender el Gobierno es la de impedir el alza de las subsistencias.

Refiriéndose a la conducta de Su Santidad dijo el Sr. Dato que se impone la neutralidad que observa por ser absolutamente indispensable para todo aquel que en su día quiera intervenir.

Con ese motivo se lamentó de la actitud de gran parte de la Prensa española, diciendo que es muy sensible que recoja, como lo hace, noticias y comentarios que seguramente en unos ó en otros han de producir el natural desagrado, é insistiendo en que el interés general aconseja el abandono de esa actitud, adoptando en cambio una conducta de verdadero respeto para los beligerantes y de conmemoración por la gran desgracia que esta guerra representa.

Esto nos colocaría en una situación benévola para el día en que España creyese oportuno ejercer un papel de mediador, pues sería acogida la acción de la España oficial sin prevenciones por parte de todos.

Cree el Sr. Dato que la Prensa que incurre en lo que apuntado queda, no se da cuenta del gran servicio que a la Patria prestaría cesando en lo que hace.

Esa nueva actitud por parte de la Prensa en cuestión sería el mejor elemento de defensa de España, es decir, que llegado que sea el momento de la paz, debemos aspirar a ser merecedores de una buena impresión en el Extranjero.

Una cosa es ocuparse de la marcha del conflicto europeo y otra bien distinta la de hacerlo recogiendo comentarios desagradados. Precisamente se hace esto en instantes en que todo el mundo reconoce la corrección que guarda el Gobierno español.

El apasionamiento perjudica al interés nacional.

LECHE CONDENSADA

Marca «LOS PIRINEOS». GUERNICA
Tan buena como las mejores marcas extranjeras, pero mucho más fresca y más barata. En Casa de C. PRAS y Hermanos, Farmacia de F. GAYOSO y todos Ultramarinos.

LOS POBRES ALBANILES

OTRA DESGRACIA TERRIBLE

Ayer mañana se ha repetido el triste suceso que anteaer tarde costó la vida a un pobre albañil y en idénticas condiciones que aquel se desarrolló.

Un albañil llamado José Isla de Lucas, de treinta y tres años, se hallaba trabajando en la casa en construcción de la Travesía del Conde Duque, núm. 6.

Marchaba el albañil sobre un estrecho tablón del andamio, con objeto de recoger un caldero de cal, y al tratar de hacerlo perdió el equilibrio y cayó a los sótanos del edificio.

Allí quedó inmóvil y privado de conocimiento. Sus compañeros de la obra acudieron a socorrerle y le llevaron a la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, donde fué asistido. Su estado era gravísimo.

Después de curado en el citado centro benéfico pasó el herido al Hospital de la Princesa. Ocupa la cama núm. 23 de la sala de San Joaquín.

Por su estado desesperado se desconfía de salvarle.

LOS TEATROS

El jueves, á las seis de la tarde, en un matine popular, con precios populares, se presentará en escena la portentosa obra de Calandino El alcalde de Zalamea, y á las diez de la noche, en función popular, con precios populares, el hermoso drama de Guimerá Tio-palmeles...

rituales, bajo la dirección del Rvdo. P. Juan Francisco López. —El elocuente orador Sr. Blázquez Majarrés ha terminado brillantemente los notables discursos que en la parroquial iglesia de San Ildefonso ha venido pronunciando en la novena dedicada á Nuestra Señora de la Almudena...

ZENITRAM

ACEVITES REFINADOS CRUZ ROJA Son los mejores. Venta en ultramarinos.

ESTADO DEL TIEMPO

De ayer á hoy ha subido el barómetro, y empieza á renacer la calma, hallándose el mínimo barométrico al Nordeste de la Península.

Todavía soplan con relativa fuerza los vientos de los cuadrantes del Oeste, y persiste el temporal en las costas de Galicia y Cantabria.

También se halla el mar fuertemente agitado en el litoral catalán. La temperatura ha descendido ligeramente en la región central.

PROVINCIAS

Table with columns: CAPITAL, Temper. maxima, Temper. minima, Lluvia en milia. Lists provinces like Coruña, Oviedo, Pontevedra, etc.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas. Precisión..... Máxima, 707 mila. (12 n.) Mínima, 705 (3 t.) Dirección, O. Recorrido, 475 x. Máxima al sol, 14. Máxima á la sombra, 11. Temperatura..... Mínima, 2. Máxima, 88. Humedad relativa..... Mínima, 42.

SUCESOS DEL DIA

Los médicos de guardia de las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios á domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

INCLUSA

Doctores Borrrell y Medina. Guillermo Pérez, de seis años, se cayó en la carretera de Toledo, núm. 9, causando una herida grave en la cabeza. —Emilio Zabala, de catorce años, fue mordido por un perro propiedad de Fernando Antelo.

CONGRESO

Doctores Merino y Moyano. Trabajando en una casa en construcción, en la calle del Pacifico, se produjo lesiones de pronóstico reservado el obrero José Rebollo, de treinta y ocho años.

CENTRO

Doctores Méndez y Pérez Martínez. Joaquín Campos fue agredido en la plaza del Callao por José López, que le produjo una herida en la cabeza.

LATINA

Doctores Araco y Zalcá. En el paseo Imperial, dos desconocidos

agredieron á Antonio Rojo, de quince años, con propósito, sin duda, de robarle; pero no pudieron conseguirlo, porque Antonio comenzó á dar voces en demanda de auxilio.

Conato de incendio.

En la calle de Espoz y Mina, núm. 2, esquina á la Puerta del Sol, se declaró ayer mañana un incendio, que no llegó á adquirir proporciones por la rapidez con que acudió el servicio de incendios.

Los guardias acordonaron la finca, y todo ello dió motivo á que se produjera alguna alarma.

El fuego se produjo en la chimenea del piso principal, donde reside D. Celedonio Lellán, propietario de la finca.

Un robo.

En la calle del Marqués de la Ensenada, número 4, habitación de doña Concepción Sarría, se cometió un robo con fractura.

La citada señora se encuentra ausente de Madrid, y por esta circunstancia se ignora el importe de lo robado.

Los niños.

En una zanja de la calle de Zurbarán se cayó el niño de nueve años Domingo Arjonilla San Juan, que se produjo una herida grave en la frente y conmoción visceral.

En grave estado fué trasladado á su domicilio, Almirante, 3.

Caida grave.

En el hotel de París se cayó casualmente doña Asunción Martín, de cincuenta y tres años, fracturándose la tibia derecha.

Jornalero herido.

José Lisle, de treinta y tres años, que trabajaba en una obra de la calle de Fernández de Laho, al pasar sobre un tablón puente, cayó al sótano, causándose conmoción cerebral y visceral y contusiones graves.

Huésped ladrona.

Doña Dolores Muñiz sorprendió en su casa á una individuo que tenía en calidad de huésped en el momento en que se apoderaba de varias alhajas propiedad de la denunciante.

Debajo de los colchones de la cama de la denunciada encontró doña Dolores ropas y objetos que también la pertenecían.

NOTICIAS GENERALES

La suscripción de obligaciones del Tesoro abierta en el Banco de España ha alcanzado en el día de ayer la cifra de 13.159.000 de pesetas.

Centro del Ejército y de la Armada.—Curso de estudios militares.—La conferencia anunciada para ayer martes en dicha Sociedad quedó aplazada por hallarse indispuesto el conferenciante, general Burguete.

La formación en la joven y la edad crítica en la mujer, es decir, Anemia e Intoxicación. Dos períodos difíciles por lo confuso de su consecuencia. Fortificar el organismo; aumentar los glóbulos rojos de la sangre, esto es, duplicar la energía vital para franquear estos pasos peligrosos; este resultado se obtiene por un tratamiento de veinte días con el ELIXIR Saint-Vincent-de-Paul (veinte años de éxito), en todas las farmacias.

Nuestro distinguido amigo el Dr. Malo de Poveda ha trasladado su domicilio y consulta de enfermedades del pecho á la calle de San Bernardo, 63, primero izquierda.

Recomendamos á cuantos sufren catarros y tos las eficaces pastillas del Dr. Andreu.

Dispuestas ya las máquinas litográficas y de imprimir que han sido destinadas á la publicación de «La Patria», el viernes próximo reanudarán su salida este querido colega, que á causa del cambio de material, se vió obligado á una interrupción de breves días.

Al entierro de D. Luis María de Urquiola y Martínez, que en vida fué abogado fiscal del Tribunal Supremo, verificado ayer, han asistido muchos amigos profesionales y particulares del finado, que han rendido este último tributo á los restos del que fué tan excelente abogado como cumplido caballero.

Ha fallecido en Madrid la virtuosa señora doña Flora Español, viuda de Coumes-Gay. A su hija doña Luisa é hijo político D. José R. Carracedo enviamos nuestro pésame.

Hoy miércoles, á las nueve, en la calle de Echegaray, número 19, principal izquierda, se reunen los maestros de escuela nacional que han actuado en las oposiciones de turno restringido y sueldo de 2.000 y más pesetas.

Ha fallecido en Madrid la ilustrísima señora doña Teresa González Torreblanca, viuda de Atard.

Su muerte será sentidísima, porque la finada gozaba del respeto y el cariño de cuantos la conocieron, por sus excepcionales dotes. Su entierro, como en otro lugar indicamos, se verificará esta tarde.

Advertimos á las relaciones de la familia que no se reparten sucesales. Descanse en paz la bondadosa dama, y reciba su distinguida familia nuestro sentido pésame.

Ateneo de Madrid.—Hoy miércoles, á las seis y media de la tarde, la Sección de Ciencias Morales y Políticas inaugurará sus trabajos; el secretario primero de la Sección, don Luis Mendizábal de la Peña, dará lectura de su Memoria, titulada «Nuestra política», que se pondrá á discusión.

De la Legación de Cuba

La Legación de Cuba en Madrid nos ruega la publicación de la siguiente noticia: «El señor ministro de Cuba recibirá hoy miércoles, entre once y una de la tarde, con motivo de la solemnidad nacional de este día, á los miembros de la colonia cubana y demás personas que deseen visitarle.»

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE MARINA

Artillería.

Se dispuso que los tenientes de Artillería D. Benjamín López y D. Luis Bustamante pasen á efectuar pruebas en Oviedo, Trubía, La Vega y Santa Bárbara; que los del mismo empleo D. Andrés Campillo y D. José María Vázquez vayan á Bilbao, y que D. Eulogio Pérez y D. Eduardo Ristori pasen á Granada.

Supernumerario.

Concedióse entrada en número al capitán de corbeta, en situación de supernumerario, D. Luis Cervera.

Mando.

Nombróse comandante del Terror al capitán de corbeta D. Eduardo Pasquín.

Eventualidades.

Destinóse para eventualidades del servicio en el apostadero de Cádiz al capitán de corbeta D. José Núñez Quijano.

Contramaestre de puerto.

Se dió de baja en la Armada al segundo contramaestre de puerto D. Francisco Losada.

Convocatoria de obreros.

Convócanse cuatro plazas de obreros torpedistas entre los obreros de los Arsenales.

Destino.

Fué destinado á la segunda división del ramo de Artillería del Arsenal de la Carraca el teniente coronel de Artillería D. Manuel de Pando.

ULTIMA HORA

Falta de lanas.

SABADELL. (Martes, noche.) Se teme la inminente paralización de la industria lanera en esta población por falta de primera materia, porque Australia no manda nada, debido á la prohibición de exportar, dictada por el Gobierno británico.

Se han reunido todos los industriales del ramo textil y han acordado nombrar una Comisión, presidida por el diputado á Cortes señor Turull, para que solicite el apoyo de otras entidades económicas de Barcelona y Tarrasa, y dirigirse conjuntamente al ministro de Estado para que éste interceda en la consecución del permiso de exportar lanas.

Buque ardiendo.

BARCELONA. (Martes, noche.) A las once de la noche se ha declarado un incendio en las bodegas del vapor Tintoré, anclado en el muelle de la muralla.

Los tripulantes pidieron auxilio y acudieron las autoridades, los bomberos y el personal de la Junta de Obras del puerto.

La carga del buque era algodón y trapos. Se pudieron extraer unas cajas de carburo de calcio que llevaba á bordo.

Como el incendio tomaba incremento, se resolvió anegar las bodegas, lo que se está haciendo con las bombas del buque.

El buque debía zarpar para Alicante esta madrugada.

Muerte del obispo de Mallorca

PALMA. (Miércoles, madrugada.) Ha fallecido el obispo de Mallorca, Ilmo. Sr. D. Pedro Juan Campins y Barceló, que, como es sabido, se hallaba gravemente enfermo hace algunos días.

Tenia actualmente cincuenta y seis años de edad, y hacia diez y seis que desempeñaba dicho cargo, en el que se captó el cariño y simpatías generales.

Ha dejado dispuesto en el testamento que su cuerpo no sea embalsamado.

El entierro se verificará mañana jueves.

EL TEMPORAL EN BILBAO

Las autoridades.—Siguen los destrozos.

BILBAO. (Martes, noche.) El alcalde y los concejales han recorrido los lugares más reñentados por el huracán, y han mandado clausurar las escuelas de Cervantes y de Castrejanos por encontrárselas peligrosísimas.

El Ayuntamiento ha sufrido pérdidas grandes.

El huracán destruyó muchas casas de pescadores y el edificio para el nuevo astillero.

El tejado del colegio de las Carmelitas ha sido derrumbado, teniendo que ser licenciados 200 niños que en el citado colegio se educaban.

El sereno de Trajeola fué arrojado contra una pared, resultando gravemente herido.

Hay otros muchos heridos. Faltan noticias de los pueblos.

El gobernador ha pedido auxilios al Gobierno para remediar la miseria de los damnificados.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

REAL.—3 (función 63 de abono, 24 del turno primero), Beneficio de la Asociación de la Prensa. PRINCESA.—10 hay función. ESPAÑOL.—10 (función popular), Tierra baja y Trinidad. COMEDIA.—9.45 (función popular), La loca aventura. ZARZUELA.—De 5 á 1.—Sección continua monstruo.—Los mayores éxitos.—Estreno sensacional: La vampira india (1.500 metros) y otras películas.—Butaca, 0,50.—General, 0,20. APOLO.—6 (doble), Con toda felicidad, Una cena agitada en el restaurant Maxim de París, por la troupe Perzeoff y el entierro de la sardina.—9.45 (sencilla) El último opereta (estreno)—11,15 (doble), Las señoras del silencio y troupe Perzeoff. LARA.—6,30 (doble), El abanico de Celia (tres actos) (reprise)—10,30 (doble), Aguas termales y La revolución desde abajo (dos actos). PRICE.—6, última representación del drama policíaco en cuatro actos La leyenda de los Baskerville. 10, estreno de la obra dramática policíaca en cuatro actos Los ojos del Sol. ESLAVA.—6, Una buena muchacha.—10,30, Una buena muchacha. COMICO.—6 (sencilla), ¡Arriba, caballo Moro! é Ideal Reuvelo.—10,30 (doble), La sobrina del cura (dos actos). CERVANTES.—6,30 (sección vernoulli), López de Co-

ria (dos actos en tres cuadros)—10,30 (doble), Las cosas de la vida (dos actos). COLISEO IMPERIAL.—(Precios populares), 5,30, amor asusto.—6,30, Los dominos blancos (especial)—8,30, En cuanto creciste.—10,30, Mamá (especial). NOVEDADES.—6, El siglo de oro.—7,15, Las chulas de Madrid.—9,15, Poca-Pena.—10,15, Alma serrana.—11,15, El siglo de oro. MARTIN.—6, El mozo crúo.—7,15, Molinos de viento.—10,15, La carne ilusa (reprise)—11,30, El amor fácil. GRAN TEATRO.—Palacio del Cinematógrafo.—Gran sección de 5 á 1.—Éxitos sensacionales: El cesto de papá Martín, interpretado por E. Novelli, De escarabajo á cobra (creera de la serie de aventuras policíacas Los escarabajos de oro). Entre las rimas prehistóricas y El molin del buque contrabandista (quinta y sexta de la serie de aventuras de La dama del misterio) (todas exclusivas) y otras. El jueves, En el país del oro.—El viernes, La llamada roja.—4 pesetas.—Butacas, 0,50.—General, 0,20. PRINCIPE ALFONSO.—(Génova, 18, y General Castaños, 6.)—(Gran moda)—A las 5,30 (doble), A las 10 (sencilla), El círculo negro, La ciega y el leopardo y otras.—Éxito colosal del tiburónista Wetrick. TEATRO INFANTA ISABEL.—La Reina Mozurka y Max en el convento. SALON DOBLE.—Sección continua.—Cada día mayor el éxito La Reina Mozurka.—Estreno de la grandiosa cinta Triste cosa es la guerra.

CULTOS PARA EL DIA 24

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio de los Alemanes (Portugueses): á las ocho se manifestará á S. D. M., á las diez misa solemne, y por la tarde, á las seis, estación, rosario, preces y procesión de reserva. La misa y oficio son de San Matías, apóstol, rito doble de segunda clase, color encarnado. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de las Mercedes en las Monjas de Alarcón y Góngoras, San Luis y San Millán, de la Paz en San Isidro, de la Paz y Gozos en San Martín ó de María Auxiliadora en su iglesia. Espíritu Santo: Adoración nocturna.—Turnos: San Ramón Nonnato y San Miguel de los Santos.

AVISOS UTILES

ANEMIA y debilidad general

Su curación.

La Prueba

«Victima de una gástrica críal, permaneci en cama con fiebres durante 72 dias y quedé anémico y debilitado de tal manera, que mis facultades mentales llegaron á resentirse. Perdí la memoria, me desmayaba con frecuencia y cuando estaba expuesto á una luz intensa me venían dolores de cabeza y desvanecimientos. En este lamentable estado comencé á tomar la Emulsión Scott la cual pronto surtió buenos efectos y en la actualidad estoy libre de todos mis padecimientos.»

TOMÁS GIL, Morera (Orense) 14/14

LA RAZÓN

La Emulsión SCOTT cura la anemia ó cualquier otra forma de pobreza de sangre ya se trate de adultos ó de niños. El aceite de hígado de bacalao usado para la Emulsión SCOTT es el más puro y alimenticio que pueda hallarse en el mundo y el procedimiento de elaboración de «SCOTT» lo hace tan digerible aun para los estómagos más delicados, que cada gota del mismo es aprovechada por el cerebro. Hay un sinnúmero de imitaciones pero solo una auténtica

Emulsión SCOTT

la cual siempre lleva en la envoltura, la Marca de fábrica del hombre con el pescado.

Pruebe usted la manzanilla aromática EL CHARRO Diploma de honor y medalla de oro. Londres, 1914.

Cigarrillos SENORITAS. Esmerada elaboración. Petaca de 20: 1,25 ptas. En estancos.

COMPRO Salón de Limpabotas en sitio céntrico, ó pagará pequeño traspaso. Escribir con detalles Apartado de Correos 105, Madrid.

JOYAS DE OCASION Se venden por la mitad de su valor. PLAZA DE CANALEJAS, 6 (Cuatro Calles).

Advertisement for NESTLÉ LACTEADA HARINA. Includes text: 50 años de ÉXITO, NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS. Images of a woman and a child.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

